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Памятные 
даты

официально

5 сентяБря

– Международный день 
благотворительности.

– В России введен налог 
на бороды (1698 г.).

6 сентяБря

– День подразделений по 
противодействию экстре-
мизму МВД РФ.

– В Москву прибыл па-
мятник Минину и Пожар-
скому; он был отлит в Санкт-
Петербурге (1817 г.).

– В Балтиморе впервые 
хирургическим путем разъ-
единены сиамские близне-
цы (1987 г.).

7 сентяБря

– Никита Хрущев из-
бран первым секретарем ЦК 
КПСС (1953 г.).

– День создания Следст-
венного комитета при про-
куратуре Российской Феде-
рации (2007 г.).

8 сентяБря

– День танкиста.
– День финансиста.
– Международный день 

грамотности.
– Образовано Министер-

ство юстиции Российской 
империи (1802 г.).

– Создано Всероссийское 
общество слепых (1923 г.).

9 сентяБря

– Русский военный лет-
чик Петр Нестеров впервые 
выполнил фигуру сложного 
пилотажа «мертвая петля» 
(1913 г.).

10 сентяБря

– 1940 в СССР утверждено 
положение о паспортах.

– Петром I заложено пер-
вое судно – 24-пушечный 
корабль «Св. Павел». В ав-
густе Петр прибыл в Ар-
хангельск, где он впервые 
увидел море и первый гол-
ландский военный корабль 
(1693 г.).

11 сентяБря

– Всероссийский День 
Трезвости. 

ГрАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на сентябрь 2024 года

5 Троицкий
Вениамин Юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской дея-
тельности, налогов, сборов, транспортного обслужива-
ния, связи, банков, аренды земли и имущества по во-
просам переселения из ветхого жилья, предоставления 
жилой площади

12 Аверьянов
Олег Владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, 
безопасности и административно-контрольным полно-
мочиям на муниципальном уровне, вопросы призыва в 
вооруженные силы Российской Федерации

18 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, 
защиты прав несовершеннолетних

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Золото, море и снег
Уникальные составляющие туристического потенциала Магадана

О туристическом потенциа-
ле Магаданской области рас-
сказал в рамках Восточного 
экономического форума мэр 
столицы территории Юрий 
Гришан. С презентацией «Ма-
гадан – центр развития зим-
них видов спорта» градоначаль-
ник выступил на одной из пло-
щадок ВЭФ.

Он отметил, что в минувшем 
году почти в два раза вырос ту-
ристический поток в Магадан-
скую область, на 61 % увеличи-
лось количество посещений сай-
та visitkolyma.ru, на 92 % выро-
сло число обращений в офисы 
Туристского информационного 
центра.

В 2023 году в регионе провели 
76 экскурсионных мероприятий, 
состоялось свыше 15 новых тур-
программ.

«Уникальные составляющие 
туристического потенциала Ма-
гадана – золото, море и снег. 
Первое раскрывается в продви-
гаемом нами сегодня промыш-
ленном туризме. Например, 
только у нас можно увидеть 
сразу три способа добычи золо-
та: рудный, рассыпной и драж-
ный, а в июле – попытать удачу 
на «Старательском фарте» (18+), 
проходящем в рамках Золотого 
фестиваля (12+). Как конечный 

продукт – приобрести золотое 
изделие в наших магазинах юве-
лирных изделий, которые обяза-
тельно удовлетворят вкус само-
го взыскательного покупателя.

Наше море – это, конечно, 
морские деликатесы, морские 
прогулки, рыбалка и дайвинг, 
ну а снег – это, конечно, зимний 
туризм. Город, расположенный 
на Крайнем Северо-Востоке Рос-
сии, где самый продолжитель-
ный зимний сезон, имеет для 
развития спортивного туризма 
огромные возможности», – под-
черкнул Юрий Гришан.

Так, гостей ждет Русская гор-
нолыжная школа-Магадан, где 
действуют такие отделения, как 
«Горные лыжи», «Сноуборд», 
«Прыжки на лыжах с трампли-
на», «Фристайл», «Лыжное двое- 
борье», «Горнолыжный спорт».

По соседству с РГШ почти два 
десятка лет лидер рыбной отра-
сли Колымы ООО «Маг-Си Ин-
тернешнл» продолжает разви-
вать свой социальный проект – 
всесезонный спортивно-развле-
кательный комплекс «Снегор-
ка». Здесь рады гостям всех воз-
растов, и каждый найдет то, что 
ему по душе: горные или бего-
вые лыжи, сноуборд, «ватруш-
ки», «бананы». Совсем недавно 
открыли площадку для керлин-

га и хоккея. Трассы здесь осна-
щены буксировочными канат-
ными дорогами, траволатором, 
системой искусственного осне-
жения и наружного освещения. 
В 2024 году открыта самая про-
тяженная на Дальнем Восто-
ке трасса длиной 5,5 километра 
и перепадом высот 500 метров. 
Склоны пригодны как для про-
фессиональных спортсменов, 
так и для любителей.

Также в Магадане реализует-
ся один из самых перспектив-
ных для развития зимнего ту-
ризма инвестиционных проек-
тов – «Строительство всесезон-
ного спортивно-туристическо-
го комплекса «Солнечный. Ма-
гадан». Проект воплощается в 
жизнь совместно с социаль-
ными партнерами мэрии Ма-
гадана – спортивно-развлека-
тельным комплексом «Снегор-
ка». «Солнечный. Магадан» как 
раз и формируется на террито-
рии действующей Русской гор-
нолыжной школы и «Снегорки». 
Проект предполагает создание 
горнолыжного комплекса для 
отдыха и занятий спортом на 
уровне международных стан-
дартов.

С момента первой презента-
ции проекта уже приобретена 
техника для подготовки скло-
нов «Солнечного. Магадана», по-
строено три новых подъемника, 
разработан проект кресельно-
го шестиместного подъемника, 
обустроена парковка на 200 ма-
шино-мест, предоставляются зе-
мельные участки для строитель-
ства отелей и баз отдыха.

«Уже сегодня Магадан уверен-
но доказывает, что он – терри-
тория зимних видов спорта все-
российского уровня: в следу-
ющем году колымская столи-
ца встречает сноубордистов на 
Первенство Дальневосточного 
федерального округа по парал-

лельному слалому, параллель-
ному слалому-гиганту и сноу-
борд-кроссу. Кроме этого, в Ма-
гадане состоится 7 этап Кубка 
России по сноуборд-кроссу.

Огромные перспективы в Ма-
гадане и для летающих лыжни-
ков. Сейчас в микрорайоне Сол-
нечный на территории спор-
тивной базы «Полет» возводит-
ся всесезонный трамплинный 
комплекс, а в районе Снежной 
Долины в рамках Мастер-пла-
на Магадана строят лыжный 
стадион имени прославленной 
лыжницы Елены Вяльбе. Здесь в 
будущем будут проходить лыж-
ные гонки в классическом и сво-
бодном стиле, индивидуальные 
и командные спринты.

Конечно, в скором времени 
наших гостей порадуют новый 
аэровокзальный комплекс, го-
стиничный комплекс катего-
рии «четыре звезды» на бере-
гу бухты Нагаева, возводимый 
в рамках нацпроекта «Туризм 
и индустрия гостеприимства», и 
другие социально важные объ-
екты. Поэтому, добро пожало-
вать в Магадан», – заключил 
мэр областного центра.

Напомним, деловая програм-
ма ВЭФ-2024 начнется 4 сентя-
бря. Главная тема мероприя-
тия в этом году «Дальний Вос-
ток-2030. Объединим усилия, со-
здавая возможности». Деловая 
программа включает семь тема-
тических направлений: «Новые 
контуры международного со-
трудничества», «Технологии не-
зависимости», «Финансовая сис-
тема ценностей», «Россия даль-
невосточная», «Люди, образова-
ние и патриотизм», «Транспорт 
и логистика: новые маршруты» 
и «Мастер-планы: от архитекту-
ры к экономике».

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-blagotvoritelnosti
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-blagotvoritelnosti
https://my-calend.ru/holidays/den-tankista
https://my-calend.ru/holidays/den-finansista
https://my-calend.ru/holidays/den-gramotnosti
https://my-calend.ru/holidays/den-gramotnosti
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-trezvosti
https://my-calend.ru/holidays/vserossiyskiy-den-trezvosti
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «ВМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

КОлыМА +

развитие региональных воз-
душных перевозок на Колыме 
обсудил Губернатор Магадан-
ской области сергей носов на 
встрече с руководителем росави-
ации Дмитрием ядровым.

Глава региона рассказал о ходе 
строительства нового аэровокза-
ла в поселке Сокол, который пла-
нируют завершить в конце года. 
Одновременно Минтранс РФ реа-
лизует проект реконструкции пер-
рона аэродрома, включая созда-
ние новых мест стоянок воздуш-
ных судов.

«Работы продолжаются в хоро-
шем темпе. Планы по сдаче нового 
терминала в эксплуатацию не изме-
нились», – сообщил Сергей Носов.

Также в регионе есть планы по 
развитию областного предприя-
тия «Авиация Колымы». В июле 
компания получила сертификат 
эксплуатанта на выполнение ком-
мерческих воздушных перевозок. 
В парке предприятия – самолеты 
ТВС-2МС, Ан-74, вертолеты Ми-38, 
Ми-8 и Ка-226.

«Рассматриваем перспективы 
по созданию базы обслуживания и 
ремонта воздушных судов на базе 
компании. Все это необходимо для 
развития авиации в регионе», – 
отметил Губернатор Сергей Носов.

«Расстояние от Магадана до Мо-
сквы по автодорогам составля-
ет около 10 тыс. км, сама область 
по размеру территории – од-
на из крупнейших в России. По-
этому, конечно, у жителей Колы-
мы должна быть постоянная воз-
можность пользоваться качест-
венным, комфортным и безопас-
ным авиатранспортом. Уже скоро 
для них и гостей региона откро-
ется новый аэровокзальный ком-
плекс. Обязательно поможем в ре-
ализации инициатив Сергея Кон-
стантиновича [Носова] и по раз-
витию перевозчика «Авиация Ко-
лымы» – повышение эффектив-
ности эксплуатации его парка от-
вечает интересам всех дальнево-
сточников», – подчеркнул руко-
водитель росавиации Дмитрий 
яДрОВ.

Развитию гражданской авиации 
в Магаданской области федераль-
ные власти уделяют особое вни-

мание, отметили в Росавиации. 
Так, в рамках трех действующих 
федеральных программ субсиди-
рования авиаперевозок билета-
ми по специальным (льготным) 
тарифам на рейсах из/в Магадан 
воспользовались 103 тыс. пасса-
жиров. В январе – июле 2024 го-
да – почти 69 тыс. пассажиров 
при общем количестве прожива-
ющих в регионе около 133 тыс. че-
ловек.

«КОМсОМОльсКАя ПрАВДА»

Втрое больше иногородних 
абитуриентов поступили в тех-
никумы Магаданской области.

В три раза больше иногородних 
абитуриентов поступили в техни-
кумы и профлицеи Магаданской 
области. Благодаря этому есть 
шанс повысить популярность ре-
гиона и закрепить молодых спе-
циалистов на местах. Подроб-
нее – в материале «Комсомоль-
ской правды» – Хабаровск».

Если в прошлом году на Колы-
му приехали только 37 человек, 
то в этом их 117. Это жители Ир-
кутской, Белгородской, Тульской, 
Новосибирской, Ростовской обла-
стей, Краснодарского и Алтайско-
го краев. Приезжают из Санкт-Пе-
тербурга и Подмосковья, а также 
из дальневосточных регионов, в 
том числе с Чукотки, из Забайка-
лья, Приамурья, Приморья, Яку-
тии и Хабаровского края.

Министр образования Мага-
данской области Анжела Шурн-
хо считает, что подобный инте-
рес может говорить о том, что эти 
люди не уедут из Магаданской об-
ласти впоследствии.

рБК ПрИМОрье

территориальный отдел 
управления роспотребнадзора 
по Магаданской области в сусу-
манском районе проинформи-
ровал местное население о том, 
что в регионе найдены смер-
тельно опасные грибы, содер-
жащие ртуть.

Специалисты ведомства в пе-
риод сбора грибов и ягод прово-
дят регулярный мониторинг, ис-
следуя качества пищевой продук-
ции растительного происхожде-
ния. Мониторинг проводится по 

санитарно-химическим показа-
телям (свинец, мышьяк, кадмий, 
ртуть), также исследуется удель-
ная активность радиоактивных 
веществ, уточнили в окружной 
администрации.

«По результатам проведенных 
лабораторных исследований в 
отобранной пробе грибов – ди-
коросов (место сбора Сусуман-
ский муниципальный округ, лес-
ной массив трассы Беличан (Экс-
периментальный), дата сбора 
20.08.2024 года) обнаружено на-
личие ртути в количестве, пре-
вышающей допустимые значе-
ния», – сообщили эксперты.

Очевидно, что употребление та-
ких грибов создает угрозу жиз-
ни и здоровью. В связи с этим жи-
телей и гостей Сусуманского му-
ниципального округа просят воз-
держаться от сбора грибов в лес-
ном массиве трассы Беличан.

В территориальном отде-
ле управления Роспотребнадзо-
ра подчеркнули, что эксперты 
ведомства держат ситуацию на 
контроле.

Ранее РБК Приморье писал, что 
на незаконном золотом прииске в 
Сусуманском районе также была 
обнаружена ртуть.

ИА MagadanMedia

В Магадане фасад института 
биопроблем севера украсят би-
рюзовые панели.

Шестиэтажное здание институ-
та биопроблем Севера на Порто-
вой, 18 в скором времени заигра-
ет новыми красками. Здесь на-
чат капитальный ремонт, за вре-
мя которого фасад облицуют по 
вертикали навесными вентили-
руемыми панелями Краспан, со-
общили ИА MagadanMedia в пра-
вительстве Магаданской области.

Цветовое решение будет пред-
ставлено несколькими оттенка-
ми – мятно-бирюзовым, пастель-
но-бирюзовым и сигнально-бе-
лым. Также в отделке использу-
ют керамогранитные плиты, они 
будут мятно-бирюзовые. На верх-
них этажах будет преобладать бе-
лый цвет, а на первом этаже, на-
оборот, – бирюзовый. Заменят и 
подсветку фасада.

Сейчас облик ИБПС фактур-
ный, но мрачноватый – его сте-
ны представляют сбой железобе-
тонный монолит. При этом состо-
яние фасада неудовлетворитель-
ное: выявлены существенные тре-
щины и разрывы межпанельных 
швов, плесень на откосах, обледе-
нение в зимнее время и так далее. 
Комиссия пришла к выводу, что 
«требуется монтаж вентилируе-
мого фасада с утеплением, с за-
меной наружного освещения фа-
сада»

Работы, согласно контракту, 
должны завершить до конца де-
кабря. Стоимость – 89,1 миллио-
на рублей.

Более 1100 первоклассников сели за пар-
ты в этом учебном году. Первые звонки в 
этом учебном году прозвенели для 11347 
школьников Магадана. Проверку готовности 
образовательных учреждений к началу учеб-
ного года осуществляла комиссия мэрии го-
рода Магадана. В рамках подготовки к обра-
зовательному процессу состоялась приемка 
53 учреждений образования, из них комис-
сия обследовала 20 школ, 31 дошкольное уч-
реждение, 2 учреждения дополнительного 
образования.

85 лет назад в г. Магадане проходила I Ко-
лымская окружная профсоюзная конферен-
ция. На конференции присутствовало 148 де-
легатов.

6 сентября магаданцев приглашают при-
соединиться к очистке города в рамках Все-
российского экологического субботника «Зе-
леная Россия» (6+). Его цель – привлечь гра-
ждан к решению проблем состояния окружа-
ющей среды, а также убрать мусор и про-
изводственные отходы, улучшив экологиче-
ское благополучие города.

80 лет назад приказом Главного управ-
ления строительства Дальнего Севера НКВД 
СССР от 22 июня 1944 г. № 291 в целях более 
рационального размещения школьной се-
ти на территории Северного горно-промыш-
ленного управления открыта средняя школа 
в нос. Ягодное.

Порядка 5 тысяч человек из 500 горо-
дов мира посетили двухдневный VI Меж-
дународный муниципальный форум (ММФ) 
стран БРИКС – крупнейшую площадку для 
обсуждения ключевых вопросов муници-
пального сотрудничества. В работе фору-
ма приняли участие главы российских му-
ниципалитетов. Участником круглого сто-
ла «Тенденции развития туристической ин-
фраструктуры в регионах» стал мэр Магада-
на Юрий Гришан, выступивший с докладом 
«Концентрация энергии города и единение 
с природой – парк этнической культуры на-
родов Северо-Востока «Дюкча» в Магадане».

70 лет назад приказом Магаданского об-
ластного отдела народного образования № 42 
в г. Магадане был открыт областной инсти-
тут усовершенствования учителей. Испол-
няющей обязанности директора областного 
института была назначена Ронис Удя Давы-
довна.

70 лет назад распоряжением Магаданско-
го областного отдела здравоохранения № 51 
было открыто медицинское училище на ба-
зе туберкулезной больницы, расположенной 
в п. Дебин. С 1969 г. училище переведено в 
г. Магадан в специально построенное трех-
этажное здание.

65 лет назад решением Магаданского об-
лисполкома в нос. Сеймчан Среднеканско-
го района открылась детская музыкальная 
школа.

100 лет со дня рождения Михаила Фи-
липповича Котельникова (1924-2000), участ-
ника Великой Отечественной войны, почет-
ного гражданина города Магадана.

https://favt.gov.ru/novosti-novosti/?id=12764
https://favt.gov.ru/dejatelnost-vozdushnye-perevozki-subsidirovanie/
https://favt.gov.ru/dejatelnost-vozdushnye-perevozki-subsidirovanie/
https://favt.gov.ru/dejatelnost-vozdushnye-perevozki-subsidirovanie/
https://prim.rbc.ru/prim/freenews/66d2852f9a794713a0eb4b1c?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://susumanskiy-rayon.ru/news/media/2024/8/27/vnimaniyu-naseleniya/
https://prim.rbc.ru/prim/freenews/66cade6d9a79479f371e8d81


4 5 сентября
2024 года

ВМ
№ 36

главное

«Диктант Победы – 2024»

В областной научной би-
блиотеке им. А. с. Пушкина 
колымской столицы состо-
ялось торжественное награ-
ждение региональных по-
бедителей международной 
исторической акции «Дик-
тант Победы» (18+), приуро-
ченной к Победе в Великой 
Отечественной войне.

Их вручил координатор фе-
дерального партийного про-
екта «Историческая память» в 
регионе, первый заместитель 
секретаря Магаданского ре- 
гионального отделения пар-
тии Эдуард Козлов.

Пять участников историче-
ской акции «Диктант Побе-
ды – 2024» из Магаданской 
области удостоились призов.

Он отметил, что в этом году 
уже в шестой раз в Магадан-
ской области прошла между-
народная патриотическая ак-
ция «Единой России» – «Дик-
тант Победы». Участниками 
акции стали более 700 чело-
век. Северо-Восточный госу-
дарственный университет, 
спортивно-технический центр 
«Подвиг», «Центральная би-
блиотечная система» стали 
площадками с наибольшим 
количеством участников. Все-
го в этом году в регионе бы-
ло организовано 37 площадок. 
Среди участников «Диктан-
та Победы» почти две трети – 
это дети и молодежь.

Он также напомнил, что вре-
мя «Диктанта Победы» впер-

вые прошла акция «Письмо Ге-
рою» (12+): на площадках уста-
новили специальные почто-
вые ящики, раздавали блан-
ки, где каждый мог написать 
свое пожелание, добрые сло-
ва для бойцов, находящихся в 
зоне СВО.

Диктант в 2024 году стал ше-
стым и в следующем году пла-
нируется увеличение количе-
ства площадок и участников 
диктанта, ведь «Диктант Побе-
ды» является не только самой 
массовой и масштабной акци-
ей на знание истории Великой 
Отечественной войны, но и 
возможностью для выпускни-
ков школ получить преферен-
ции при поступлении в вузы.

За активное участие в орга-
низации и проведении Меж-
дународного историческо-
го диктанта на тему событий 
Великой Отечественной вой-
ны благодарностью были от-
мечены организаторы Дик-
танта Победы, активисты Ма-
гаданского регионального от-
деления Всероссийской обще-
ственной организации «Моло-
дая Гвардия Единой России» 
и Магаданского регионально-
го отделения Всероссийского 
общественного движения «Во-
лонтеры Победы».

Помощь жителям 
Курской области

В штабе общественной 
поддержки партии в Курске 
юридическую, консультаци-
онную и гуманитарную по-
мощь получили более 12 ты-
сяч жителей.

Помощь оказывают почти 
все реготделения «Единой Рос-
сии». Они помогли полностью 
закрыть потребности в быто-
вой технике, продуктах, быто-
вой химии и гигиенических 
средствах во всех пунктах вре-
менного размещения Курска. 
Сейчас прорабатывается во-
прос об оборудовании допол-
нительных мест в одном из 
центральных ПВР, сообщил 
врио секретаря Генсовета.

«В штаб общественной 
поддержки партии в Курске 
обратились уже 12 тысяч жи-
телей. Из них 8,5 тысяч – за 
гуманитарной помощью. По-
мимо этого, волонтеры «Еди-
ной России» и МГЕР помога-
ют всем службам, задейство-
ванным в эвакуации и раз-
мещении людей», – отметил 

Владимир Якушев.
Поддержку волонтеры пар-

тии предоставили и мест-
ным медикам.

«Городскую станцию скорой 
помощи обеспечили перенос-
ными рациями для автомоби-
лей. А весь медицинский пер-
сонал станции – бронежиле-
тами», – пояснил он.

В Курской области дейст-
вует постоянный волонтер-
ский корпус из активистов 
партии и «Молодой Гвардии» 
со всей страны.

«Помощь жителям оказы-
вают более 90 человек. На 
этой неделе прибывают ре-
бята из ЦФО и близлежащих 
регионов Черноземья», – со-
общил Владимир Якушев.

Помимо этого, партия по-
могает организовать отдых и 
реабилитацию жителей Кур-
ской области в других регио-
нах. В частности, в Санкт-Пе-
тербурге и Московской обла-
сти. А при поддержке «Жен-
ского движения Единой Рос-

сии» и фонда «СВОИМ» бо-
лее 110 человек отправились 
в Евпаторию.

Напомним, «Единая Рос-
сия» с 7 августа направляет в 
Курскую область гуманитар-
ные конвои для жителей ре-
гиона, пострадавших от ата-
ки украинских террористов. 
В них – все самое необхо-
димое людям, от продуктов 
до генераторов для пунктов 
временного размещения.

На территории Курской об-
ласти созданы волонтерский 
и распределительный цент-
ры, где работают активисты 
«Единой России» и «Молодой 
Гвардии». Они также оказы-
вают помощь пострадавшим, 
разгружают, сортируют и до-
ставляют гумпомощь в пун-
кты временного размещения.

Задачу обеспечить всем не-
обходимым жителей Кур-
ской области, вынужденно 
покинувших свои дома, ра-
нее поставил Председатель 
партии Дмитрий Медведев.

Поддержка семей 
мобилизованных
р уководитель Цент-

ра поддержки семей мо-
билизованных, депутат 
фракции «единая россия» 
в Магаданской областной 
Думе Ксения суханкина 
помогла семье участника 
сВО решить вопрос с осте-
клением балкона.

Семья участника СВО по-
лучила помощь от цент-
ра поддержки семей мо-
билизованных, действую-
щего на площадке партии 
«Единая Россия» Дмитрия 
Медведева после того, как 
обратилась с просьбой об 
остеклении балкона в квар-
тире на улице Портовая в 
Магадане.

Руководитель региональ-
ного центра поддержки се-
мей мобилизованных, де-
путат Ксения Суханкина 
побывала у жены бойца, 
увидела, что балкон нахо-
дится в очень плохом со-
стоянии, в квартире холод-
но. Замеры и последующий 
ремонт был начат в корот-
кие сроки. Сейчас на бал-
коне установлены новые 
стеклопакеты, сквозняков 
нет, в комнате комфортная 
температура, а на балконе 
свежо и чисто.

«С семьями участников 
специальной военной опе-
рации мы давно на свя-
зи. Ранее помогли семьям 

участников СВО, живущих 
в Ольском муниципальном 
округе. Многодетная семья 
попросила помощи в уста-
новке нового забора. Семье 
из поселка Клепка оказали 
материальную поддержку 
для проведения космети-
ческого ремонта в кварти-
ре. Еще одной семье помо-
гли в ремонте автомоби-
ля. Маме погибшего фрон-
товика, проживающей в 
частном секторе Магада-
на, помогли в завозе угля 
и дров. Поддержка наших 
бойцов и их близких – од-
на из самых важных задач 
для каждого из нас. Пока 
военнослужащие защища-
ют границы нашей стра-
ны, важно окружить их 
родных вниманием и за-
ботой», – отметила Ксения 
Суханкина.

Напомним, что на базе ре- 
гиональной общественной 
приемной «Единой России» 
с октября 2022 года дейст-
вует центр поддержки се-
мей мобилизованных. Там 
участники спецоперации и 
их семьи получают инфор-
мационную и консультаци-
онную поддержку. Форма-
ты работы центра различ-
ны: проходят приемы гра-
ждан для участников СВО и 
их близких – как депутат-
ские, так и тематические.
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ДОрОГИе зеМляКИ!

Мы отмечаем важную да-
ту в истории нашей страны – 
окончание Второй мировой 
войны. Мы чествуем героев, 
которые отважно сражались за 
Родину, вспоминаем тех, кто 
отдал свои жизни за свободу 
Отечества. Они отстояли мир 
в самых кровопролитных сра-
жениях прошлого века.

Для Дальнего Востока побе-
да над милитаристской Япо-
нией имеет особое значение: 
наши войска провели три опе-

рации – Маньчжурскую стратегическую, Южно-Сахалин-
скую наступательную и Курильскую десантную, благодаря 
которым неприятель подписал акт о своей полной капитуля-
ции. Этот день олицетворяет мощь, силу, мужество и отвагу 
тысяч наших соотечественников. Мы чтим память солдат и 
офицеров, тружеников тыла – людей, которые подарили нам 
мирное небо и свободную Родину.

В этот знаменательный день от всей души желаю мага-
данцам крепкого здоровья, любви и поддержки близких лю-
дей. Пусть ваша жизнь будет наполнена лишь радостными и 
счастливыми событиями. С праздником!

Глава МО «Город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий ГрИшАн
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Востребованная 
профессия

Открытие модернизированной мастерской для звукооператоров

В Магаданском област-
ном колледже искусств со-
стоялось открытие модер-
низированной звукоопера-
торской мастерской. На ме-
роприятии присутствовали 
заместитель председателя 
Правительства Магаданской 
области Татьяна Савченко, а 
также министр культуры и 
туризма Колымы Людмила 
Горлачева.

Мастерскую открыли в 
рамках Единой президент-
ской субсидии при поддер-
жке Минвостокразвития РФ.

Здесь ведется подготовка 
специалистов востребован-

ной в сфере культуры про-
фессии. Студентов обуча-
ет звукооператорскому мас-
терству Почетный работник 
культуры Магаданской обла-
сти Андрей Гришин.

«Приобретены ноутбуки, 
звуковые карты, медиакла-
виатуры, наушники, микро-
фоны, микшерные пульты, 
мониторы. Оборудовано 10 
рабочих мест для студентов 
и одно для преподавателя. 
Вся техника настроена и го-
това к использованию», – со-
общил преподаватель.

По информации источни-
ка, теперь колледж может 

проводить групповые заня-
тия по дисциплинам. В мас-
терской студенты смогут пи-
сать аранжировки и звуко-
вые дорожки для фильмов и 
клипов, создавать шумовые 
эффекты. Сейчас в колледже 
обучают 17 студентов-звуко-
операторов.

Также сегодня в коллед-
же состоялась церемония 
вручения 13 свидетельств об 
именных стипендиях юным 
талантам образовательных 
учреждений культуры.

«Колыма всегда славилась 
уровнем подготовки специа-
листов профессиональных на-
правлений, благодаря труду 
наставников. Выражаю сло-
ва благодарности и искрен-
ней признательности препо-
давателям и концертмейсте-
рам стипендиатов», – сказа-
ла зампредседателя Прави-
тельства Магаданской обла-
сти татьяна сАВченКО.

Татьяна Савченко пожела-
ла стипендиатам высоких 
достижений в учебе, побед 
на новых конкурсах и креп-
кого здоровья.

Обезопась себя
В Магаданской области стартовала ежегодная вакцинация от гриппа

В Магаданской области 
началась вакцинация на-
селения против гриппа. По 
информации минздрава Ко-
лымы, вакцинацию можно 
пройти в поликлинике по ме-
сту жительства. Руководите-
лям коллективов рекоменду-
ется оформить в поликлини-
ках заказы на выезд бригады 
вакцинаторов на предпри-
ятия, в организации и учре-
ждения.

Прививку ставят один раз 
в год, в начале осени, в верх-
нюю треть плеча внутримы-
шечно. Перед прививкой же-
лательно избегать контактов 
с больными ОРЗ, не переох-
лаждаться. Иммунный ответ 
на введение вакцины дости-
гает максимума на 14 день. 
Защита сохраняется в тече-
ние года.

После прививания жела-
тельно полчаса не уходить 
с территории поликлиники. 

Если возникнут опасные для 
жизни осложнения, медики 
быстро окажут помощь. Мо-
чить прививку можно. «Со-
вигрипп» и алкоголь сов-
мещать не рекомендуется. 
Спиртные напитки снижа-
ют выработку иммунных ан-
тител, ослабляют защитные 
силы организма. От алкого-
ля желательно воздержаться 
минимум 3 дня после имму-
низации.

Прививку нельзя ставить, 
если:

– имеется аллергия на бе-
лок куриного яйца или дру-
гие компоненты в составе 
вакцины;

– при предыдущем введе-
нии любой противогриппоз-
ной вакцины наблюдались 
серьезные осложнения (очень 
высокая температура – бо-
лее 40 °C, судороги, потеря 
сознания или коллапс, силь-
ная местная реакция в виде 

отека более 8 см);
– человек болен ОРЗ или 

другими заболеваниями, со-
провождающимися подъе-
мом температуры;

– у пациента имеется хро-
ническая болезнь в острой 
фазе.

«Совигрипп» во время бе-
ременности можно приме-
нять только во втором и тре-
тьем триместре и только при 
большой пользе для матери. 
Прививка не оказывает вред-
ного влияния на плод.

Эта вакцина против гриппа 
может применяться у ВИЧ-
инфицированных людей. Ее 
можно делать совместно с 
другими прививками, но в 
разные участки тела. Един-
ственная вакцина, с которой 
нельзя делать «Совигрипп» в 
один день, – противостолб-
нячная.

Как подчеркнула первый 
заместитель министра здра-

воохранения Колымы Еле-
на Кузьменко, грипп – это 
не легкое заболевание, как о 
нем принято думать.

«При любом заболева-
нии сезонный грипп может 
дать тяжелые осложнения. 
Мы рекомендуем всем до-
полнительно обезопасить се-
бя и окружающих с помо-
щью прививки. Вакцина даст 
надежную защиту от опас-
ных последствий гриппа. По-

заботьтесь о себе заранее – 
пройдите вакцинацию», – 
посоветовала Елена Кузьмен-
ко.

Решение о вакцинации 
против гриппа каждый че-
ловек принимает самосто-
ятельно. Однако стоит пом-
нить о том, что прививка зна-
чительно снижает риск забо-
левания и возникновения тя-
желых осложнений после не-
го.
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Высокая оценка
Санаторий «Талая» могут включить 

в Государственный реестр курортного фонда России
Магаданскую область по-

сетили специалисты ФГБУ 
«национальный медицин-
ский исследовательский 
центр реабилитации и ку-
рортологии» министерст-
ва здравоохранения россий-
ской Федерации. Главной це-
лью визита стало внесение са-
натория Талая в федеральный 
реестр курортов. Итоги рабо-
ты экспертов обсудили на со-
вещании под председатель-
ством заместителя председа-
теля Правительства Татьяны 
Савченко.

Эксперты побывали в Талой, 
а также изучили всю струк-
туру санаториев Магадан-
ской области, включая проти-
вотуберкулезные санатории и 
частный санаторий «Мир» в 
областном центре.

Начальник информаци-
онно-аналитического отде-
ла НМИЦ реабилитации и ку-
рортологии Наталья Тумано-
ва рассказала о современных 
требованиях к санаторно-ку-
рортным учреждениям. Для 
того чтобы получить статус 
регионального курорта, орга-
низация должна соответство-
вать как минимум двум кри-

териям. Например, для «Та-
лой» это минеральная вода и 
целебная грязь. На оба этих 
фактора есть специальное ме-
дицинское заключение. Статус 
федерального курорта при-
сваивается объекту, у которо-
го есть три задокументиро-
ванных уникальных фактора. 
На Талой таким третьим эле-
ментом можно считать кли-
мат, чтобы доказать его полез-
ность и уникальность потре-
буются научные изыскания.

Магаданская область не бо-
рется за федеральный статус 
объекта. Главная задача – рас-
пахнуть двери обновленно-
го санатория «Талая» для ко-
лымчан, которые этого очень 
ждут. Заместитель министра 
здравоохранения Елена Кузь-
менко сопровождала москов-
ских экспертов в поездке по 
области и доложила о ходе 
подготовки документов для 
подачи заявки на включение 
«Талой» в Государственный 
реестр курортного фонда Рос-
сии. В подготовке пакета до-
кументов также принимают 
участие специалисты регио-
нального министерства при-
родных ресурсов.
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К зиме готовы!
Интервью с и. о. руководителя Департамента ЖКХ и КИ 

мэрии города Магадана Андреем Бендиком

В Магадане, как и в 
любом суровом регио-
не, подготовка к осен-
не-зимнему периоду иг-
рает ключевую роль для 
комфортной жизни горо-
жан. Ресурсные организа-
ции, коммунальные служ-
бы и управляющие компа-
нии активно приступили к 
выполнению неотложных 
работ во время коротко-
го колымского лета, чтобы 
обеспечить жителей горо-
да надежным и эффектив-
ным функционированием 
жизненно важной инфра-
структуры в холодное вре-
мя года.

Насколько  городской 
жилфонд готов к зиме, что 
было сделано, и с какими 
проблемами столкнулись в 

ходе подготовки, «ВМ» рас-
сказал и. о. руководителя 
департамента ЖКХ и КИ 
мэрии города Магадана 
Андрей БенДИК.

ВОПрОс – ОтВет

– Андрей Александро-
вич, полным ходом идут 
работы по подготовке к 
осенне-зимнему периоду 
2024-2025 года. что уже 
сделано на сегодняшний 
день?

– Участниками в под-
готовке к началу отопи-
тельного сезона являются 
управляющие организации 
города Магадана, профиль-
ные ведомства муниципа-
литета и ресурсоснабжа-
ющие организации. По со-
стоянию на 2 сентября пла-

новые работы по подготов-
ке, которые предусмотре-
ны постановлением мэрии 
города Магадана, всеми 
участниками выполнены в 
полном объеме.

Магаданская ТЭЦ, в це-
лом, готова к старту ото-
пительного сезона. Они в 
штатном режиме произво-
дят плановые ремонтные 
работы трансформаторных 
подстанций, турбин и ге-
нераторов. Уже обновили 
котлоагрегат № 6, сейчас 
занимаются котлоагрега-
том № 7. На станции сфор-
мирован необходимый для 
начала отопительного пе-
риода запас топлива.

Водоканал по традиции 
продолжил ремонт комму-
никаций. Провели хлори-
рование 31 тысячи метров 
водопроводных сетей, ер-
шовку 46 тысяч метров ка-
нализации. План по капи-
тальным ремонтам пред-
приятие выполнило полно-
стью. В этом году, соглас-
но плану, предприятие ка-
питально отремонтирова-
ло тысячу метров водопро-
водных сетей. Кроме того, 
продолжается строительст-
во водовода на улице Бер-
зина и реконструкция ре-
зервуара питьевой воды в 
Соколе.

Магадантеплосеть устра-
нила повреждения инже-
нерных сетей, выявленных 
в ходе опрессовки. Уже пол-
ностью готовы к работе го-
родские котельные и цент-
ральные тепловые пункты.

– Какие работы велись 
и ведутся по жилфонду? 
сколько всего в Магадане 
многоквартирных домов 
по подключению к ото-
плению?

– Управляющие компа-
нии занимаются непосред-
ственно подготовкой жи-
лого фонда – это совокуп-
ность всех жилых помеще-
ний, находящихся на тер-
ритории Магадана. На дан-
ный момент, согласно пла-
ну, они провели остекле-
ние мест общего пользова-
ния и замену дверей, ре-
монт входных групп, за-
менили участки инженер-
ных сетей, таких как те-
плоснабжение, водоснаб-
жение, электроснабжение, 

канализация, в том числе 
осуществляли замену вво-
дов в домах. Частично от-
ремонтировали фундамен-
ты и подвальные помеще-
ния, сделали ремонт меж-
панельных швов, кровель и 
фасадов, ремонт перекры-
тий полов, лестниц и подъ-
ездов. Параллельно прово-

дились плановые работы– 
испытание систем тепло-
снабжения по количеству 
узлов и промывка систем 
теплоснабжения.

Как я упоминал выше, 
все работы, согласно пла-
ну, по состоянию на 2 сен-
тября, управляющие ком-
пании города выполнили 
на 100 %. Кроме того, на-
чиная с июня месяца по 
сентябрь, в мэрии Мага-
дана мы проводим ежеме-
сячные совещания по во-
просам подготовки к зиме 
с участием главы города 
Юрия Гришана, где все за-
действованные в подготов-
ке к отопительному сезону 
организации отчитывают-
ся о выполненных работах, 

о сложностях, которые воз-
никают в процессе работ и 
о ходе работ в целом.

На данный момент у 
нас идет приемка паспор-
тов готовности многоквар-
тирных домов, и также мы 
принимаем акты промыв-
ки и опрессовки систем те-
пло- и водоснабжения.
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 Начало запуска ото-
пления происходит после 
пяти дней, когда сред-
несуточная температу-
ра опускается ниже + 8 
градусов
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Что касается количества 
многоквартирных домов по 
подключению к отоплению 
в Магадане, то их всего 981.

– ежегодно в июне «Ма-
гадантеплосеть» проводит 
опрессовку тепловых се-
тей, по окончанию отопи-
тельного периода, для вы-
явления аварийных участ-
ков на трубопроводе, что-
бы зимой избежать круп-
ных аварий. Как опрессов-
ка показала себя в этом го-
ду, много ли было проры-
вов?

– Немного, 64 порыва. 
Подчеркну, что опрессов-
ка проводится по оконча-
нию отопительного перио-
да, когда жилые дома уже 
отключены от тепла, эти по-
рывы произошли в общих 
городских сетях. Все поры-
вы были сразу устранены, и 
на сегодняшний день пра-
ктически все отремонтиро-
ваны. Поясню почему пра-
ктически все: существует 
приказ Министерства энер-
гетики РФ, который гово-
рит о том, что муниципа-
литет должен быть готов к 
отопительному периоду 15 
ноября, а многоквартирные 
дома должны быть готовы 
до 15 сентября, так как мы 
с вами встретились до на-
чала отопительного сезона, 
и если сейчас есть неокон-
ченные работы, выявленные 
ранее, то эти работы будут 
выполнены в срок.

– Какие основные про-
блемы возникают при под-
ключении жилфонда к 
отоплению?

– Самая частая проблема, 
которая повторяется из го-
да в год, это последствия 
ремонтных работ, которые 
жильцы проводят у себя в 
квартирах, замена радиато-
ров, замена общедомовых 
стояков или полотенцесу-
шителей. Собственники вну-
три квартир переделывают 
систему отопления, ставят 
вентиля и не открывают их, 
в связи с чем не всегда сво-

евременно происходит по-
ступление тепла в отдель-
ные квартиры. Это проис-
ходит сплошь и рядом. По-
этому причиной несвоевре-
менного поступления тепла 
в квартиры зачастую явля-
ются сами жители и их со-
седи. Одни жильцы, стара-
ясь улучшить свои условия, 
наносят ущерб другим, и 
в итоге борьба за комфорт 
вызывает лишь новые про-
блемы. Только совместные 
усилия жильцов и управ-
ляющих компаний помогут 
наладить порядок и гаран-
тировать, что каждая квар-
тира будет своевременно 
получать необходимое те-
пло, а всей системе будет 
возвращена стабильность и 
эффективное функциониро-
вание.

Если жильцы во время по-
дачи тепла в многоквартир-
ные дома отсутствуют, на-
пример, уехали в отпуск, то 
в этом случае можно позво-
нить в свою управляющую 
компанию и оставить кон-
такт человека, который в 
случае чего сможет предо-
ставить доступ к инженер-
ным сетям. Хочу призвать 
всех собственников к созна-
тельности, подумайте о лю-
дях, которые могут остаться 
без тепла из-за вашего не-
досмотра.

Помимо этого, прошу всех 
жителей активно помогать 
работникам управляющих 
компаний, и предоставлять 
им доступ для обследова-

ния инженерных систем 
отопления с целью стравли-
вания воздуха в случае не-
обходимости.

– есть ли сроки на под-
ключение тепла?

– Законодательно та-
ких сроков не установле-
но. Но мы понимаем важ-
ность данного мероприятия 
и поэтому делаем все воз-
можное, чтобы максималь-
но быстро появилось тепло 
в квартирах горожан. Но 
здесь важно понимать, что 
процесс запуска тепла не 
одномоментный, а продол-
жительный по времени. Он 
включает в себя комплекс-
ный набор различных тех-
нологических мероприятий 
как на источниках тепла, на 
магистральных сетях, так и 
на внутридомовом имуще-

стве. В системе отопления 
устанавливается гидравли-
ческий режим. Вода, кото-
рая есть в трубопроводах, 
при подключении объекта 
уходит в систему отопле-
ния этого объекта и для то-
го, чтобы выровнять давле-
ние и количество теплоно-
сителя, требуется время.

– существуют ли в горо-
де такие дома, где пробле-
мы с подключением ото-
пления существуют из го-
да в год?

– Нельзя сказать, что су-
ществует конкретный дом, 
где эти проблемы возника-
ют из года в год. Ведь про-
блемы с подключением ото-
пления могут коснуться лю-

бого дома, независимо от 
его местоположения или 
возраста. Сейчас у многих 
стоит запорная арматура. 
Люди ее часто перекрывают 
и забывают включать обрат-
но. Когда все же они ее от-
крывают с запозданием, то 
происходит завоздушива-
ние, и систему надо отраба-
тывать, а это опять же вре-
мя.

– Когда планируете на-
чать в этом году отопи-
тельный сезон? Какие фак-
торы влияют на дату нача-
ла?

– Начало отопительно-
го сезона является важным 
моментом для всех жителей 
города. Оно регламентиру-
ется правилами предостав-
ления коммунальных услуг, 
которые устанавливаются 
в каждом регионе. Соглас-
но этим правилам, начало 
отопления происходит по-
сле пяти дней, когда сред-
несуточная температура 
опускается ниже + 8 граду-
сов. Это означает, что к это-
му моменту должны быть 
готовы все системы отопле-
ния в жилых и коммерче-
ских зданиях, чтобы обеспе-
чить комфортное и безопас-
ное проживание и работы 
людей.

Я хочу подчеркнуть, что 
запуск тепла – это не мгно-
венный процесс, а доволь-
но длительный. Он в себя 

включает комплексный на-
бор различных мероприя-
тий, как на источниках те-
пла, на магистральных се-
тях, так и на внутридомо-
вом имуществе.

– если тепло в назначен-
ный срок так и не посту-
пит в отдельные кварти-
ры, куда можно обратить-
ся?

– В Департаменте жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства и коммунальной ин-
фраструктуры мэрии горо-
да Магадана на этот период 
ежедневно работает горячая 
линия, включая субботу и 
воскресенье с 9.00 до 18.00. 
Перерыв с 13.00 – 14.00. Те-
лефон: 220-414.

После получения заявки 
мы передаем ее в работу 
управляющим компаниям, 
ТСЖ и следим за ее выпол-
нением. Как только управ-
ляющие компании сооб-
щают нам о решении про-
блемы, наш дежурный сра-
зу связывается с жителями, 
чтобы убедиться, что про-
блема действительно была 
решена. После подтвержде-
ния исполнения заявки, она 
снимается с нашего контр-
оля.

Фото: magadangorod.ru

Анна 
ГУзАреВИч

 Процесс запуска те-
пла неодномоментный и 
включает в себя ком-
плексный набор различ-
ных технологических ме-
роприятий
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Памятные мероприятия
Заместитель мэра города Юрий Казетов 

принял участие в возложении цветов
3 сентября в областном цен-

тре прошли памятные меро-
приятия в сквере Победы. Це-
ремония посвящена 79-й годов-
щине окончания Второй миро-
вой войны, Победы над мили-
таристской Японией и Дню со-
лидарности в борьбе с терро-
ризмом. Эти памятные даты 
отмечают во всем мире.

Героизм и мужество русских 
воинов, мощь и слава русско-
го оружия были неотъемлемой 
частью российского государ-
ства. Именно они помогли Со-
ветскому Союзу победить «ко-
ричневую чуму». Вклад в дело 
окончательной Победы внесли 
и магаданцы.

Установление даты Дня соли-
дарности в борьбе с террориз-
мом 3 сентября связано с тра-
гическими событиями, произо-
шедшими в сентябре 2004 года 

в Беслане. Трагедия в республи-
ке Северная Осетия объединила 
всю страну в общем горе.

«Третьего сентября мы вспо-
минаем всех жертв террори-
стов: Норд-Ост, детей Бесла-
на, жителей Донбасса. Сегодня 
террористы на Курской зем-
ле убивают мирных граждан. 
Наш долг – объединиться, 
сплотиться и поддержать на-
ших защитников Отечества, 
которые сегодня с оружием в 
руках на передовой защища-
ют нашу Родину. Только спло-
тившись все вместе, мы мо-
жем создать тот щит, кото-
рый составит преграду любо-
му террористу», – сказал на 
митинге председатель сове-
та МОО ВООВ «Боевое брат-
ство» Эдуард КОзлОВ.

Память павших почтили 
минутой молчания, салют-

ная группа дала троекратный 
оружейный залп. Заупокой-
ную литию отслужил архие-
пископ Магаданский и Сине-
горский Иоанн.

Почетный караул из числа 
курсантов молодежного па-
триотического клуба «Насле-
дие» и центра «Подвиг» несли 
вахту памяти в сквере Побе-
ды. Участники церемонии 
возложили букеты и венки, 
перевязанные лентой, к мо-
нументу «Узел Памяти» и сте-
ле «Памяти магаданцам – Ге-
роям Советского Союза». В це-
ремонии возложения принял 
участие заместитель мэра го-
рода Юрий Казетов, предста-
вители законодательной и ис-
полнительной властей регио-
на, военнослужащие и сило-
вики, волонтеры и общест-
венники.

О проектах, которые удалось реализовать
Юрий Гишан принимает участие в работе Восточного экономического форума

Восточный экономический 
форум стартовал во Влади-
востоке на острове русском 3 
сентября на территории кам-
пуса Дальневосточного феде-
рального университета. Так 
называемый «нулевой» день, 
вся деловая программа ВЭФ-
2024 началась с 4 сентября. 
Ожидается участие более 6000 
человек из 76 стран и террито-
рий.

Участие в работе ключевой 
международной площадки для 
создания и укрепления связей 
российского и мирового инве-
стиционного сообщества при-
нял мэр Магадана Юрий ГрИ-
шАн. Он стал участником тор-
жественного открытия выстав-
ки «Улица Дальнего Востока» 
(12+), которая работает в рам-
ках ВЭФ.

«Выставка «Улица Дальне-
го Востока» – это уникальная 
площадка, где сосредоточи-
лись 11 наших дальневосточ-
ных территорий, представля-
ющих свои проекты. Магадан-
ская область и, в частности, 
Магадан, представляет проек-
ты, которые нам удалось реа-
лизовать за 5 лет в столице ре-
гиона. Конечно, это наш парк 
«Маяк», который сегодня по-
лучает развитие: создается пе-
шеходный променад на Аллее 
имени адмирала Нагаева, об-

устраиваются площадки отды-
ха, детская игровая зона, поя-
вился каскадный фонтан. Го-
сти могут познакомиться с на-
шим этнопарком «Дюкча», где 
объединились энергия горо-
да и первозданная красота на-
шей северной природы. Сегод-
ня парк – одно из любимых 
мест магаданцев.

Кстати, совсем скоро горо-
жан ждет подарок – большое 
благоустройство ожидает нашу 
Магаданскую площадь. В рам-
ках IX Всероссийского конкур-
са лучших проектов создания 
комфортной городской сре-
ды (16+) и III Конкурса для ре-
гионов Дальневосточного феде-
рального округа дизайн-проект 
благоустройства (16+) этого об-
щественного пространства стал 
одним из победителей и полу-
чит грант в 300 миллионов ру-
блей. Главные акценты ренова-
ции площади – современная 
транспортная и пешеходная ло-
гистика, детские игровые лока-
ции, торговый «Арбат», освеще-
ние и озеленение», – рассказал 
мэр Магадана.

Кроме этого, на выставке 
«Улица Дальнего Востока» (12+) 
Магаданская область представ-
ляет разработки и результаты 
исследований научно-иссле-
довательского центра «Аркти-
ка»: в павильоне рассказыва-

ют о природных особенностях 
и техническом потенциале об-
ласти. Также всем желающим 
проведут медицинское иссле-
дование и дадут рекоменда-
ции по здоровью.

Кроме этого, посетителей 
ждут мастер-классы по изго-
товлению предметов из бисера, 
кожи, кости. Кстати, встречает 
гостей форума мамонт, а возле 
павильона установлен россий-
ский снегоболотоход «Бурлак».

Также в выставке принима-
ют участие солисты ансамбля 
песни и танца народов Севера 
«Энэр» и образцовый ансамбль 
танца «Скоморошина». Арти-
сты подготовили специальную 
концертную программу, ко-
торую будут представлять не 
только в павильоне Магадан-
ской области, но и на главной 
сцене выставки.

С 3 по 6 сентября выставка 
доступна для участников фо-
рума, а 7 и 8 сентября откроет 
свои двери для всех желающих.

Еще одно, ставшее уже тра-
диционным для ВЭФ собы-
тие, – II Международный фо-
рум «День сокола» (16+). Успеш-
ный опыт 2023 года стал сти-
мулом к продолжению работы 
над созданием центров реин-
тродукции и сохранения птиц 
семейств соколиных и дрофи-
ных в разных регионах России.

Центральное событие ВЭФ – 
выступление президента Рос-
сии Владимира Путина на пле-
нарном заседании. Глава госу-
дарства проведет совещание 
по развитию инфраструктуры 
Дальнего Востока. В графике 
запланирован ряд переговоров 
и встреча с губернатором При-
морья Олегом Кожемяко.

Деловая программа ВЭФ-
2024 начнется 4 сентября. Глав-
ная тема мероприятия в этом 
году «Дальний Восток-2030. 
Объединим усилия, создавая 
возможности». Деловая про-
грамма включает семь тема-
тических направлений: «Но-
вые контуры международного 
сотрудничества», «Технологии 

независимости», «Финансо-
вая система ценностей», «Рос-
сия дальневосточная», «Люди, 
образование и патриотизм», 
«Транспорт и логистика: новые 
маршруты» и «Мастер-планы: 
от архитектуры к экономике».

Восточный экономический 
форум – ключевая междуна-
родная площадка для создания 
и укрепления связей россий-
ского и мирового инвестици-
онного сообщества, всесторон-
ней экспертной оценки эконо-
мического потенциала россий-
ского Дальнего Востока, пред-
ставления его инвестицион-
ных возможностей и условий 
ведения бизнеса на территори-
ях опережающего развития.

ДОрОГИе МАГАДАнЦы!

День солидарности в борьбе 
с терроризмом – важнейшая 
дата для нашей страны. Тер-
роризм – жесточайшее пре-
ступление против людей, кото-
рое не имеет национальности. 
Двадцать лет назад, 1 сентя-
бря 2004 года, террористы за-
хватили школу № 1 в Беслане, 
людей взяли в заложники. По-
гибли более трехсот человек, 
большинство из них – дети. В 
этом году теракт в «Крокус Си-
ти Холле» унес более ста трид-

цати жизней.
Москва, Санкт-Петербург, Владикавказ – страшные собы-

тия в этих и других городах врезались нам в память на дол-
гие годы. Сегодня мы вспоминаем жертв всех терактов в Рос-
сии, а также сотрудников правоохранительных органов, по-
гибших при выполнении служебного долга. Это трагедии, ко-
торые навсегда останутся с родными и близкими погибших.

Слова особой благодарности выражаю работникам Феде-
ральной службы безопасности, Росгвардии, правоохрани-
тельным органам – именно вы ведете бескомпромиссную 
борьбу с этим социальным злом. Противодействие террориз-
му и экстремизму сегодня – обеспечение безопасности гра-
ждан на государственном уровне.

От всего сердца желаю всем вам крепкого здоровья и бла-
гополучия. Пусть на Колыме, как и во всей России, царствуют 
спокойствие и процветание. Мира, счастья, добра!

Глава МО «Город Магадан»,
мэр города Магадана Юрий ГрИшАн

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=93495
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=93495
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=93489
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Есть изменения
Комплексная подготовка к учебному году 2024-2025
Областной центр – один из 

первых регионов страны, ко-
торый встретил День знаний. 
Первые звонки в этом учеб-
ном году прозвенели для 11347 
школьников Магадана, а впер-
вые за парты сели более 1100 
первоклассников.

В рамках подготовки к обра-
зовательному процессу состоя-
лась приемка 53 учреждений об-
разования, из них комиссия об-
следовала 20 школ, 31 дошколь-
ное учреждение, 2 учреждения 
дополнительного образования.

«Проверку готовности обра-
зовательных учреждений к на-
чалу учебного года осуществля-
ла комиссия мэрии города Мага-
дана. В работе комиссии приня-
ли участие представители пра-
воохранительных органов, отде-
ла охраны здоровья мэрии го-
рода, представители обществен-
ной палаты. Все учреждения бы-
ли приняты с учетом исправле-
ния выявленных ранее замеча-
ний», – сообщил руководитель 
департамента образования мэ-
рии города Алексей ЮрзДИЦ-
КИй на аппаратном совещании.

В рамках реализации меро-
приятий национального проек-
та «Образование» регионально-

го проекта «Успех каждого ре-
бенка» в этом году выполнили 
ремонт спортивных залов ли-
цея № 1 им. Н. К. Крупской, школ 
№ 4 и № 7. Спортивным инвента-
рем и оборудованием оснасти-
ли открытые спортивные соору-
жения лицея № 14 им. А. К. Бол-
дырева.

Помимо этого, проводился ка-
питальный ремонт учреждений 
15, 20, 21. А также выполнили 2 
этап капитального ремонта ли-
цея № 14.

«За счет средств фонда мате-
риального обеспечения направ-
лено на оснащение образова-
тельного процесса в школах и 
дошкольных учреждениях око-
ло 90 млн. рублей. В образова-
тельных учреждениях приобре-
тены учебники, а также произ-
ведено обновление школьной 
мебели, электронных образова-
тельных ресурсов, спортивно-
го оборудования, учебно-лабо-
раторного оборудования. Всего 
же на подготовку выделено 688 
млн. рублей средств консолиди-
рованного бюджета», – отметил 
Алексей Юрздицкий.

Педагогический состав об-
ластного центра пополнился 51 
учителем, среди них 14 молодых 

педагогов, которые придут в 8 
школ и 5 детских садов.

В расписании школьников по-
явился новый предмет – «Осно-
вы безопасности и защита Роди-
ны». Эта дисциплина заменит 
урок ОБЖ. Суть останется той 
же: ребят будут обучать прави-
лам безопасности в бытовых и 
чрезвычайных ситуациях, ока-
занию медицинской помощи и 
использованию средств защиты. 
Однако добавят и новый блок – 
начальной военной подготовки. 
Для учеников 10-11 классов так-
же планируют ввести практи-
ческие занятия – по медицин-
ской, тактической, технической 
и огневой подготовке.

Для учащихся 10-х классов в 
рамках внеурочной деятельнос-
ти введут новый предмет «Се-
мьеведение».

Вместо предмета «Техно-
логия» будет введен предмет 
«Труд». Для младших школьни-
ков все останется по-прежнему. 
Ребят будут учить работать с бу-
магой, тканью и другими ма-
териалами. В 5-9 классах вво-
дят новые модули. Школьники 
должны будут изучать компью-
терную графику, робототехни-
ку, 3D-моделирование.

Вы – наша гордость
Тамаре Константиновне 

Романовой исполнилось 97 лет
Ветеран Великой Отечест-

венной войны тамара Конс-
тантиновна романова отме-
тила 97-й день рождения. Па-
мятный адрес от главы Магада-
на и теплые пожелания фрон-
товичке передал заместитель 
мэра Олег Аверьянов.

«Ваша жизнь – пример вер-
ного, доблестного и яркого слу-
жения своему Отечеству. На Ва-
шу судьбу выпало много тягот, 
однако Вы всегда с особым му-
жеством и решительностью их 
преодолевали. И сегодня все са-
мые теплые, добрые и светлые 
пожелания звучат для Вас, – 
сказано в поздравлении. – Вы 
героически противостояли не-
приятелю, приближали Побе-
ду, стойко выдерживая тяже-
лое военное бремя. Многочи-
сленные награды и медали – 
свидетельство Вашей храбро-
сти и патриотизма. Благода-
ря Вашим подвигам современ-
ная Россия процветает, а у на-
ших детей – мирное небо над 
головой».

Совсем юной девушкой Та-
мара Константиновна попа-

ла в партизанский отряд име-
ни Пономаренко в бригаду 
«Штурмовая», где стала отлич-
ным бойцом. Своим героиз-
мом и мужеством приближа-
ла долгожданную Победу. Бла-
годаря таким самоотвержен-
ным, стойким людям наша Ро-
дина во все времена выдержи-
вала самые тяжелые испыта-
ния. После войны работала ди-
ректором школы в Усть-Омчу-
ге, затем – магаданской шко-
лы-интерната.

Она с честью прошла через 
испытания военного времени. 
Ее жизненный путь и любовь 
к Родине – достойный пример 
для молодежи.

Тамара Константиновна – 
обладатель ордена Отечествен-
ной войны, медалей «За боевые 
заслуги», «За Победу над Гер-
манией», званий «Отличник на-
родного просвещения РСФСР», 
«Отличник народного просве-
щения».

Крепкого здоровья, долгих и 
счастливых лет в кругу родных 
и близких пожелали гости вете-
рану.

Пора за парты!
В Магадане стартовал 2024-2025 учебный год

Магаданские школы снова 
распахнули двери для вос-
питанников. сегодня старто-
вал 2024-2025 учебный год. 
Ученики и педагоги встрети-
лись на торжественных ли-
нейках, посвященных Дню 
знаний. Этот праздник всегда 
волнительный, особенно для 
тех, кто впервые сядет за пар-
ты. В новом учебном году ма-
гаданские школы встречают 
более 1100 первоклассников. 
Они в сопровождении учите-
лей делают свои первые шаги 
в мир знаний.

Во всех школах Магадана 
линейки начали с торжествен-
ной церемонии поднятия Го-
сударственного флага Россий-
ской федерации и исполне-
ния гимна. Прозвенели пер-
вые праздничные звонки.

Школьную семью лицея № 14 
им. А. К. Болдырева поздравил 
с началом учебного года глава 
города Юрий ГрИшАн:

«Дорогие ребята, учителя! 
Сегодня большой праздник 
для всех российских школьни-
ков. В Магадане в этом году за 
парты сядут более 11 тысяч ре-

бят. Все образовательные уч-
реждения готовились к этой 
долгожданной встрече. Капи-
тальный ремонт в рамках ре-
ализации программы «Модер-
низация школьных систем об-
разования» национального 
проекта «Образование» сдела-
ли не только в вашем лицее, 
но и в 15, 20 и 21 школах.

Конечно, было нелегко. В те-
чение двух лет мы создавали 
вам неудобства. Вы занима-
лись в соседних школах. Те-
перь вы начинаете учебный 
год в обновленных, комфорт-
ных классах. Поздравляю всех 
вас с праздником! Желаю вам 
крепкого здоровья, благополу-
чия и только хороших отме-
ток».

В лицее обучается порядка 
800 учеников, 75 из них пере-
ступил порог школы впервые.

«Дорогие мои ребята, до-
рогие коллеги! Я очень рада 
видеть вас всех в обновлен-
ном интерьере школы. Боль-
шое спасибо мэрии города за 
то, что нам первым выпала 
возможность вступить в про-
грамму капитального ремон-
та. Он продолжался два года, 

действительно было непросто, 
но мы знали, к чему идем. И 
преображения продолжаются, 
будем дополнительно офор-
млять интерьер.

Мы приветствуем наших но-
вых учеников. Я надеюсь, те 
навыки, которые вы здесь по-
лучите, ребята, понадобятся 
вам в жизни. Думаю, нас ждет 
много интересного в этом 
учебном году. Желаю вам уда-
чи! С праздником!» – обрати-
лась к собравшимся директор 
лицея Вера тОлстИХИнА.

В учреждении действуют 
профильные классы: меди-
цинские, гвардейские, юри-
дические, МЧС. Поздравить 
школьников и педагогов с 
Днем знаний пришли и пред-
ставители этих служб. Попри-
ветствовать педагогов, школь-
ников и своих будущих коллег 
пришел министр здравоохра-
нения Магаданской области, 
кандидат медицинских наук, 
заслуженный врач Российской 
федерации Александр Витько. 
Он поддержал ребят в том, что 
они выбрали здравоохранение 
делом своей жизни, рассказал 
им о своем трудовом пути.

«Быть врачом сложно. Для 
этого необходимо получить 
большой объем знаний и пос-
тоянно его пополнять, под-
тверждать квалификацию. Это 
одна из самых востребован-
ных профессий, которой не-
обходимо обучаться всю свою 
жизнь. Чтобы быть хорошим 
врачом, необходимо интере-
соваться не только практиче-
ской медициной и наукой. Она 
стремительно идет вперед и 
во многом может помочь в за-
боте о здоровье людей и в ка-
рьерном развитии. В медици-
не много направлений, можно 
сделать выбор по душе.

Уверяю вас, учиться будет 
очень интересно. А я готов вам 
помогать, готов встречаться с 
вами и делиться знаниями», – 
заверил учеников медицин-
ского класса Александр Вить-
ко.

После торжественных ли-
неек ребята вместе с педаго-
гами отправились на класс-
ные часы и занятия из цикла 
«Разговоры о важном» на тему 
«Образ будущего».
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Поддержка молодежи

седьмое издание нор-
мативных правовых ак-
тов, направленных на 
поддержку молодежи 
Магаданской области, 
подготовила Молодежная 
общественная палата при 
региональном парламен-
те (16+). В сборнике систе-
матизированы федераль-
ные и региональные зако-
ны, муниципальные нор-
мативные акты, касающи-
еся трудоустройства, адап-
тации на производстве, 
участия в общественной и 
научно-исследовательской 
деятельности, гарантиро-
ванных мер социальной 
поддержки.

– Собранные правовые 
документы станут хоро-
шим подспорьем для раз-
вития молодежного пред-
принимательства, вовле-
чения современников в ре-
шение приоритетных за-
дач, стоящих перед Мага-
данской областью и Даль-
ним Востоком, в достиже-

ние национальных целей. 
Полезны рекомендации по 
организации и деятель-
ности некоммерческих об-
щественных объединений, 
волонтерских движений. 
Главное – свод законов и 
правовых норм поможет 
молодым северянам про-
двигать сильные идеи для 
Колымы будущего, расши-
рит возможности каждо-
го для реализации собст-
венного потенциала, будет 
надежным ориентиром в 
определении перспектив и 
эффективной защите своих 
гражданских прав, – уве-
рен Председатель Мага-
данской областной Думы 
сергей АБрАМОВ.

Сборник состоит из трех 
разделов, в которых пред-
ставлена информация о 
принципах и основных на-
правлениях государствен-
ной молодежной полити-
ки в России и Магаданской 
области, о поддержке мо-
лодых специалистов, пред-

принимателей, студен-
тов и ученых на Колыме. В 
нем также можно узнать о 
мерах поддержки, направ-
ленных на укрепление ин-
ститута молодой семьи, 
материнства и детства, а 
также защиту социально 
уязвимых слоев населения 
из числа молодежи.

– Молодежь является 
ключевым объектом вни-
мания государственной 
политики не просто как де-
мографическая категория, 
а как социальная группа 
со своими потребностя-
ми, мечтами, ценностны-
ми ориентирами. Абсолют-
но все позитивные пере-
мены, которые год от года 
происходят в Магаданской 
области, направлены на то, 
чтобы у молодежи на Ко-
лыме была комфортная и 
интересная жизнь, качест-
венная учеба, перспектив-
на работа. Надеюсь, что 
каждый найдет в издании 
что-то полезное для реали-
зации личного потенциала 
в различных сферах жизни 
региона, – считает пред-
седатель Молодежной об-
щественной палаты при 
заксобрании Виктория 
ГОлУБеВА.

Электронная версия 
сборника доступна на сай-
те Магаданской областной 
Думы. Поддержка молоде-
жи

Открытие 
православного храма
В православном храме в 

честь Иверской иконы Бо-
жьей матери в п. ягодное 
состоялась первая служба, 
но прежде архиепископ Ма-
гаданский и синегорский 
Иоанн совместно с еписко-
пом саянским и нижнеу-
динским Алексием прове-
ли обряд освящения новой 
церкви. В торжественном от-
крытии принял участие за-
меститель Председателя Ма-
гаданской областной Думы 
Игорь Донцов, который ини-
циировал восстановление 
ягоднинского Храма.

Богослужения с 1992 года 
проводили в здании бывшего 
поссовета. Строить храм на-
чали в 2012 году на средства 
местных золотопромышлен-
ников. Залили фундамент и 
поставили стены. Однако по-
сле этого в строительстве су-
щественно продвинуться не 
удалось из-за финансовых 
и организационных вопро-
сов. В таком виде сооруже-
ние простояло 8 лет. Работы 
возобновил в 2020 году зам-
пред Игорь Донцов. Депутат 
взял на себя финансирование 
и организацию строительных 
работ. В течение нескольких 
лет специалисты восстано-
вили древесину, установили 
кровлю и купола, выполнили 

отделочные работы и напол-
нили Храм соответствующей 
утварью.

– Инициатива жителей 
Ягодного, которые хотели, 
чтобы в поселке был свой 
православный храм, полу-
чила логичное завершение. 
Возведение церкви началось 
давно, но многие годы объ-
ект простоял в статусе не-
завершенного строительст-
ва, – отметил Игорь Дон-
цов. – Сегодня с Божьей по-
мощью наша стройка успеш-
но завершена и следует по-
здравить жителей Ягодного с 
тем, что теперь в их поселке 
есть такой духовный центр, 
место притяжения право-
славных людей. До этого дня 
Ягодное было единственным 
райцентром на Колыме, где 
не было своего православно-
го храма.

В завершении первого бо-
гослужения, которое состо-
ялось в новом храме, архие-
пископ Магаданский и Сине-
горский Иоанн вручил цер-
ковные награды тем, кто внес 
свой вклад в строительство 
ягоднинского Храма. Заме-
ститель председателя регпар-
ламента был удостоен ордена 
Серафима Саровского. Это од-
на из значимых наград Рус-
ской православной церкви.

Итоги благотворительной акции
ежегодно депутаты Ма-

гаданской областной Ду-
мы помогают сотням ко-
лымским семьям подгото-
виться к новому учебному 
году. В рамках благотвори-
тельной акции «Собери ре-
бенка в школу» (12+), кото-
рую проводит «Единая Рос-
сия», парламентарии заку-
пают школьные наборы не 
только для тех, кто подал за-
явки в партию, но и для всех 
первоклассников своих из-
бирательных округов.

Спикер заксобрания, руко-
водитель региональной об-
щественной приемной пар-
тии Сергей Абрамов помог 
трем многодетным мага-
данским семьям подгото-
вить детей к учебному году. 
Председатель облдумы пода-
рил рюкзаки с полным ком-
плектом учебных принад-
лежностей пятерым детям, 
в том числе троим перво-
классникам.

– Безусловно, сборы ребен-
ка в школу требуют боль-
ших материальных затрат. 
Важно, чтобы каждый ребе-
нок, вне зависимости от фи-
нансовых возможностей ро-
дителей, был наравне с дру-
гими ребятами обеспечен 
школьными принадлежно-
стями и пошел в школу с хо-
рошим настроением и чув-
ством праздника, – сказал 
Сергей Абрамов.

Для трех колымских се-
мей укомплектованные ран-
цы подготовил вице-спикер 
заксобрания Андрей Зыков. 
Депутат поблагодарил всех, 
кто обратился за помощью 
и подчеркнул, что главная 
цель акции – сделать детей 
счастливыми.

– Взаимопомощь – один 
из главных постулатов мен-
тальности российского наро-
да. Помогая друг другу, мы 
подаем пример детям, что-
бы они так же относились 

с пониманием и заботой к 
своим близким, и тем, кому 
нужна поддержка, – отме-
тил парламентарий.

В акцию вовлечены депу-
таты всех уровней, пред-
ставители партии, молодог-
вардейцы и волонтеры. Же-
лая успехов в новом учеб-
ном году, первый замести-
тель Председателя облду-
мы, руководитель фракции 
«Единая Россия» в регпарла-
менте Эдуард Козлов вручил 
ребятам более 30 партий-
ных наборов со школьными 
принадлежностями и ска-
зал: «Для меня лично, каж-
дый раз приятно видеть ра-
достные лица детей. Главное, 
чтобы повзрослев, вы пошли 
по своему пути и стали хо-
рошими людьми».

В преддверии 1 сентября 
«Подарочные наборы отлич-
ника» передали ученикам из 
Хасынского муниципального 
округа. Комплекты канцеляр-

ских принадлежностей полу-
чили 24 ребенка. Материаль-
ную поддержку оказал вице-
спикер колымского заксобра-
ния Александр Басанский.

В акции участвуют много-
детные, малообеспеченные и 
другие льготные категории 
семей, а также семьи участ-
ников специальной военной 
операции. Депутат облду-
мы Ксения Суханкина, кото-
рая также возглавляет Центр 
поддержки семей мобили-
зованных, действующий на 
площадке Штаба обществен-
ной поддержки партии «Еди-
ная Россия», вручила ребя-
там 14 наборов к школе, ко-
торые были собраны инди-
видуально для каждого юно-
го колымчанина.

Депутатский корпус под-
держивает добрую тради-
цию на протяжении 20 лет. 
В преддверии праздника со 
своими избирателями также 
встретились Игорь Розинов 

и Александр Нестерович. Все 
необходимое для учебы при-
обрела для опекаемых детей, 
учащихся в начальной шко-
ле, зампред регпарламен-
та Виктория Голубева. Так-
же наборы ко Дню знаний 
получили ученики четырех 
образовательных учрежде-
ний средней школы поселка 
Армань, школ сел Балаган-
ное, Тауйск, а также села Та-
лон от парламентария Евге-
ния Салтанова.

По итогам акции колым-
ские школьники получат бо-
лее 800 подарков от депута-
тов всех уровней, сторонни-
ков партии, партийного Цен-
тра поддержки семей моби-
лизованных, представителей 
«Женского движения Единой 
России». В этом году в Мага-
данской области учеба нач-
нется для 16 тысяч школьни-
ков и студентов, а более 1600 
ребят станут первоклассни-
ками.



115 сентября
2024 года

ВМ
№ 36

Пресс-служба Магаданской городской Думы

трибуна депутатов

Латаем дефекты
Коммунальные службы 

привели в порядок наибо-
лее изношенные участки 
покрытия во дворе по ули-
це набережная реки Мага-
данки 47 и 49. ямочный ре-
монт был запланирован в 
рамках городской програм-
мы исполнения наказов из-
бирателей. Работы органи-
зовал депутат Магаданской 
городской Думы по округу 
№ 12 Игорь Рыженков.

«Латаем самые явные вы-

явленные дефекты, – под-
черкнул депутат Магадан-
ской городской Думы Игорь 
Рыженков. – Работы прово-
дятся за счет бюджета, кото-
рый выделяется депутатам 
на реализацию наказов из-
бирателей. Это максималь-
но, что можно привлечь для 
благоустройства по нашей 
линии. Надеемся, что в Мага-
дане наступят такие време-
на, когда будем не латать, а 
капитально ремонтировать».

Помощь в благоустройстве
Координатор партпроек-

та «единой россии» «стар-
шее поколение» в регионе, 
депутат Магаданской го-
родской Думы Александр 
Вахов поможет магадан-
цам в благоустройстве дво-
ровой территории. Об этом 
сообщает пресс-служба Ма-
гаданского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия».

Депутат на встрече с жи-
телями дома по улице По-
лярная 4/20 поддержал идею 
жильцов по установке огра-
ждения вокруг палисадни-
ков рядом с каждым подъе-
здом многоквартирного до-
ма. По мнению людей, так 

придомовая территория ста-
нет намного комфортнее и 
уютнее. Помощь будет за-
ключаться в финансовой 
поддержке в изготовлении 
конструкций. Установку ог-
раждений запланировали на 
май 2025 года.

«Состояние придомовых 
территорий – одна из наших 
главных забот, этот проект 
будет совместным делом, так 
как установкой и монтажом 
займутся сами собственни-
ки. Таким образом, преобра-
жение двора станет резуль-
татом общих усилий», – по-
яснил депутат Магаданской 
городской Думы Александр 
ВАХОВ.

Благоустройство дорог и 
дворовых территорий – это 
одна из основных проблем, 
с которой обращаются жите-
ли областного центра на де-
путатских приемах. Это и ре-
монт проездов у домов, и пе-
шеходные дорожки, и детские 
и спортивные городки для ма-
леньких магаданцев. Реализо-
вать идеи помогает партпро-
ект «Городская среда», начиная 
с составления протоколов об-
щего собрания, выезда на ме-
сто благоустройства, заканчи-
вая контролем за ходом работ. 
Каждый раз депутаты «Еди-
ной России» внимательно вы-
слушивают мнения людей, идя 
навстречу их пожеланиям.

Важные темы
В Магаданской город-

ской Думе состоялось засе-
дание комиссии по вопро-
сам местного самоуправле-
ния. Депутаты рассмотрели 
Проект решения Магадан-
ской городской Думы «О 
внесении изменений в ре-
шение Магаданской город-
ской Думы от 20 сентября 
2016 г. № 69-Д «О реализации 
законодательства о противо-
действии коррупции в отно-
шении лиц, замещающих му-
ниципальные должности му-
ниципального образования 
«Город Магадан». Кроме это-
го, нормотворцы предлага-
ют привести в соответствие 
с Законом Магаданской об-
ласти от 14 марта 2014 года 
№ 1718-O3 «О пенсионном 
обеспечении за выслугу лет 
в Магаданской области» по-

рядок пенсионного обеспече-
ния за выслугу лет муници-
пальных служащих, замеща-
ющих муниципальные долж-
ности. Здесь необходимо кон-
кретизировать само понятие 
«лица, замещающие муници-
пальные должности», а также 
определить перечень случаев 
прекращения выплаты пен-
сии за выслугу лет. К таким 
случаям предлагается отне-
сти утрату гражданства РФ.

Следующей важной темой 
стал Проект решения Мага-
данской городской Думы «О 
внесении изменений в По-
ложение о гарантиях и ком-
пенсациях для лиц, прожи-
вающих на территории му-
ниципального образования 
«Город Магадан», работаю-
щих в органах местного са-
моуправления и муници-

пальных учреждениях му-
ниципального образования 
«Город Магадан». Здесь речь 
идет о дополнениях в опла-
ту проезда и компенсации 
по провозу багажа при вы-
езде в отпуск или при пере-
езде на новое место житель-
ства.

Еще два вопроса коснулись 
корректировок в решении «О 
поощрениях от имени Ма-
гаданской городской Думы» 
и Порядок возбуждения Ма-
гаданской городской Думой 
ходатайства о награждении 
орденом «Родительская сла-
ва» или медалью ордена «Ро-
дительская слава». Новый по-
рядок детально прописыва-
ет все процедуры, связанные 
с документальным оформле-
нием этой инициативы. Для 
рассмотрения вопроса о воз-

буждении ходатайства о на-
граждении глава муници-
пального образования на-
правляет в Магаданскую го-
родскую Думу соответству-
ющие документы. Дума рас-
сматривает этот вопрос на 
заседании, а в случае поло-
жительного решения высту-

пает с данным ходатайством. 
Орденом «Родительская сла-
ва» награждают семьи, ко-
торые воспитывают или вос-
питали семеро и более детей. 
На медаль ордена «Родитель-
ская слава» претендуют се-
мьи, где детей четверо и бо-
лее.

Добрая традиция

Александр Вахов орга-
низовал праздник для де-
тей микрорайона «нагаево» 
(0+). Это мероприятие в изби-
рательном округе № 4 депутат 
Магаданской городской Думы 
проводит ежегодно. Традици-
онно Александр Вахов устра-
ивает торжество для юных 
магаданцев перед началом 
учебного года. За веселое на-
строение детей отвечали ге-
рои известных мультфиль-
мов и фильмов: Бетмен, Пан-
да, Бамблби, фея мыльных пу-
зырей. Музыка, веселые кон-

курсы, песни, танцы и конеч-
но сладкие подарки. Празд-
ник удался на славу, отмеча-
ют собравшиеся. Событие про-
вели в двух двора округа: на 
детских площадках домов по 
улице Полярная 4/20 и улице 
Новая 29-б.

Всего на праздник собра-
лось около пятидесяти де-
тей. Улыбками делились и 
годовалые малютки, участие 
принимали и молодые люди 
до 11 лет. В празднике при-
нял участие танцевальный 
коллектив «Онлайн». Школьная линейка

В новый учебный год шко-
ла № 21 вошла после ка-
питального ремонта. Мас-
штабную модернизацию вы-
полнили в рамках реали-
зации мероприятий феде-
рального проекта «Модер-
низация школьных систем 
образования»национального 
проекта «Образование». Стро-
ители обновили фасад, кров-
лю, входную группу, замени-
ли инженерные коммуника-
ции.

Председатель Магаданской 
городской Думы Сергей Смир-
нов поздравил школьников 
и их учителей с новым учеб-
ным годом, вручил наиболее 

отличившимся ребятам по-
дарки.

«Здорово, что вы застали 
тот момент, когда ваша шко-
ла заметно преобразилась. 
Уверен, что с этим обновле-
нием у вас появятся новые 
возможности. А все эти сов-
ременные локации руковод-
ство образовательного учре-
ждения обязательно напол-
нит новыми идеями, которые 
помогут вам сделать школь-
ную жизнь ярче и интерес-
ней, – обратился к школьни-
кам председатель Магадан-
ской городской Думы Сергей 
Смирнов. – Сегодня в на-
шем регионе идет масштаб-

ное строительство. Появляют-
ся новые спортивные, образо-
вательные и культурные пло-
щадки. Многое делается для 
молодежи и будет сделано 
еще больше. Хорошо учитесь, 
получайте образование и обя-
зательно оставайтесь жить и 
работать в нашем Магадане».

Также на праздничной ли-
нейке директор школы Ири-
на Драпалюк вручила бла-
годарственные письма ребя-
там из трудового отряда Ма-
стерОк. Школьники внесли 
большую неоценимую по-
мощь в подготовке образова-
тельного учреждения к ново-
му учебному году.
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба ОсФр по Магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Пенсия для 
самозанятых

работающие на себя росси-
яне, которые применяют на-
лог на профессиональный до-
ход, осенью получат уведом-
ления фонда о возможности 
формировать пенсию за счет 
добровольных взносов. Сооб-
щения будут поступать в лич-
ный кабинет на портале госу-
слуг и предусматривать два ви-
да информирования.

Первое расскажет о том, как 
добровольно вступить в право-
отношения по обязательному 
пенсионному страхованию для 
формирования пенсионных 
прав. Соответствующее уве-
домление получат все самоза-
нятые, которые еще не зареги-
стрированы в качестве платель-
щиков добровольных взносов. 
Второй вид сообщения будет 
предназначен для тех, кто уже 
вступил в добровольные пра-
воотношения, но пока не пере-
числил взносы для формирова-
ния пенсии. Они получат напо-
минание об уплате средств.

Напомним, что для того, что-
бы обеспечить будущую пен-
сию, работающим на себя рос-
сиянам нужно уплачивать 
страховые взносы в Социаль-
ный фонд России.

Информирование пройдет 
в несколько этапов. На пер-
вом этапе уведомления полу-
чат самозанятые предпенси-
онного возраста, то есть те, ко-
му до выхода на пенсию оста-
лось 5 лет и меньше. Далее Со-
циальный фонд направит со-
общения тем, у кого пенсион-
ный возраст наступает через 
6-10 лет. На третьем этапе уве-
домления получат люди, вы-
ходящие на пенсию через 11 – 
15 лет. Кроме этого самозаня-
тые граждане, как и все застра-
хованные россияне, раз в 3 го-
да на портале госуслуг получа-
ют уведомления о предполага-
емом размере будущей страхо-
вой пенсии по старости при до-
стижении возраста 45 (мужчи-
ны) и 40 лет (женщины).

Отметим, что льготный на-
логовый режим на профес- 
сиональный доход не предпо-
лагает обязательной уплаты 
страховых взносов на пенси-
онное обеспечение. Поэтому 
периоды деятельности в каче-
стве самозанятого не учиты-
ваются при оформлении стра-
ховой пенсии по старости. 
Чтобы их учесть самозанятые 

могут уплачивать доброволь-
ные страховые взносы.

Согласно правилам обяза-
тельного пенсионного страхо-
вания, если человек работает 
по трудовому договору, взно-
сы за него платит работода-
тель. Благодаря этому у работ-
ника появляется стаж и пенси-
онные коэффициенты, необхо-
димые для получения страхо-
вой пенсии. Люди, оформив-
шие статус индивидуально-
го предпринимателя, само-
стоятельно платят за себя обя-
зательные взносы на пенси-
онное страхование. В таком 
формате работают все пред-
приниматели, кроме приме-
няющих налог на профес- 
сиональный доход. Они не обя-
заны перечислять страховые 
взносы, из-за чего не форми-
руют право на страховую пен-
сию по старости. Единствен-
ный способ для таких пред-
принимателей обеспечить се-
бе пенсию – это платить взно-
сы в добровольном порядке.

Вступить в добровольные 
правоотношения для уплаты 
страховых взносов на обяза-
тельное пенсионное страхо-
вание можно, подав соответ-
ствующее заявление в Соци-
альный фонд России одним 
из способов:

• лично в территориаль-
ный орган СФР (по месту жи-
тельства);

• с использованием услуг 
почтовой связи;

• на сайте СФР или через 
ЕПГУ;

• через мобильное прило-
жение «Мой налог»

Добровольные платежи пе-
речисляются через банк. Рек-
визиты для уплаты можно 
получить в территориальных 
отделениях фонда, сформи-
ровать самостоятельно с по-
мощью электронного серви-
са Соцфонда или произвес-
ти уплату страховых взно-
сов посредством мобильного 
приложения «Мой налог».

Следует учитывать, что лю-
ди, не сумевшие заработать 
требуемый стаж и пенсион-
ный коэффициент, теряют 
право на страховую пенсию по 
старости. Им назначается со-
циальная пенсия на 5 лет по-
зже пенсионного возраста и 
в размере, не превышающем 
прожиточный минимум.

Учебный год в уютных школах
На Колыме более 15 тысяч школьников сели за парты

за время каникул в Мага-
данской области в рамках на-
родной программы партии и 
партпроекта «новая школа» 
капитально отремонтировали 
5 школ.

В трех школах – модерни-
зировали спортивные залы, в 
остальных – провели космети-
ческие ремонты. Всего на ре-
монт школ было выделено 688 
млн рублей.

В школе № 15 создали циф-
ровую образовательную сре-
ду. Здесь выполнен капиталь-
ный ремонт фасада, кровли, за-
менены окна, выполнен ремонт 
классов, заменены двери. Школа 
стала центром цифрового раз-
вития IT – куб. На его создание 
выделено 22 млн средств феде-
рального бюджета и 23 муници-
пального.

Картина с белоснежным мая-
ком украсила фасад школы № 21 
в Магадане.

В лицее № 14 имени Болды-
рева обновили фасад, каждый 
этаж выкрасили в свою цвето-
вую гамму, преобразили рекре-
ации и учебные кабинеты, гото-
вятся оборудовать новое откры-
тое плоскостное сооружение 
для уроков физкультуры.

В город приехал 51 педагог. В 

том числе из Омской области, 
Иркутской, Челябинской, Са-
марской, Белгородской, Ленин-
градской, Краснодарского края 
и Республики Алтай.

Секретарь Тенькинского мест-
ного отделения Ирина Беден-
ко сообщила о том, что в шко-
ле Усть-Омчуга, где во втором 
здании располагался интернат, 
был проведен большой капи-
тальный ремонт на всех четы-
рех этажах. На четвертом эта-
же все готово для размещения 
школьников из Омчака, кото-
рые этой осенью начнут учить-
ся в школе Усть-Омчуга. Другие 
этажи займут Центр дополни-
тельного образования детей и 
кабинеты для проведения госу-
дарственных экзаменов.

В ходе встречи с педагогами 
на августовском педагогиче-
ском совещании секретарь Ма-
гаданского регионального от-
деления «Единой России», гу-
бернатор Магаданской обла-
сти Сергей Носов отметил, что 
образованию сегодня уделяется 
очень большое внимание.

«Строятся новые и модерни-
зируются существующие учеб-
ные заведения, которые по уров-
ню оснащения, качеству обра-
зования не уступают высоким 

стандартам крупнейших горо-
дов. Наши подходы к детскому 
отдыху, учебные программы 
ставят в пример другим регио-
нам. Мы расширим географию 
образовательных выездов, что-
бы юные колымчане могли по-
сетить больше городов, позна-
комиться с культурой, лучше 
узнать историю нашей страны. 
В новом учебном году в СПО со-
храним стипендию более 22 ты-
сяч рублей для тех, кто учится 
на 4 и 5. На соревнованиях, кон-
курсах и олимпиадах различно-
го уровня школьники и студен-
ты демонстрируют достойные 
результаты. Все это – результат 
комплексного подхода и труда 
министра образования, ведом-
ства в целом во взаимодейст-
вии с педагогами. И такой стиль 
в работе будем сохранять», – 
сказал Сергей Носов.

С 1 сентября в организаци-
ях среднего профессионально-
го образования начинается об-
учение по единым государст-
венным учебникам истории. К 
декабрю запланировано вклю-
чить в федеральный перечень 
единые государственные учеб-
ники по истории для 5-9-х клас-
сов и по обществознанию для 
9-х классов.

Новые витрины
Магаданский краеведческий музей получил оборудование

В Магаданский област-
ной краеведческий музей 
поступили изготовленные 
по индивидуальному зака-
зу витрины и интерактив-
ное оборудование, которое 
займет свое место в выста-
вочном зале на улице Про-
летарская в Магадане. Он 
был открыт в 2023 году бла-
годаря национальному про-
екту «Культура» и при под-
держке партпроекта «Еди-
ной России» – «Культура 
малой Родины» на месте, где 
с 1934 года работал первый 
музей территории – Охот-
ско-Колымский краеведче-
ский музей.

Технические характери-
стики новинок позволяют 
работать со всем многообра-
зием музейных предметов: 
от небольших насекомых до 
крупной скульптуры, а так-
же с виртуальными матери-
алами.

«В музей были закуплены 
специализированные музей-
ные пыле – и влагозащищен-
ные горизонтальные и верти-
кальные витрины с подсвет-
кой. Поступили подвесная 
система и мобильные вы-
ставочные стенды, эти проч-
ные и легкие стеновые пане-
ли предназначены для орга-
низации музейных выставок 

в короткие сроки», – расска-
зал заместитель директора 
краеведческого музея Ар-
тем КОВАлеВ.

Общий вес ценного музей-
ного груза составляет око-
ло 2 тонн. Кроме экспозици-
онно-выставочного обору-
дования приобретены ноут-
бук, проектор и мультиме-
дийный экран, которые сыг-
рают важную роль при де-
монстрации произведений 
искусства, фотографий, ви-
деоматериалов, интерактив-
ных карт и виртуальных ту-
ров.

Часть витрин уже нашла 
свое место в обновлении вы-
ставки «Связь времен», кото-
рая погружает посетителей 
в увлекательное путешест-
вие по истории Магаданско-
го областного краеведческо-
го музея, в 2024 году празд-
нующего 90-летие. Сейчас 
специалисты музея готовят 
предметы для показа, закан-
чивают последние приготов-
ления к встрече с посетите-
лями.
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https://sfr.gov.ru/grazhdanam/social_fond/~sk
https://sfr.gov.ru/grazhdanam/social_fond/~sk
https://www.gosuslugi.ru/610423/1/form?_=1705327727899&_=1724396881475
https://www.gosuslugi.ru/610423/1/form?_=1705327727899&_=1724396881475
https://npd.nalog.ru/app/
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с сентября 2024 года

нОВый УчеБный ГОД

Традиционно с начала 
2024/2025 учебного года всту-
пят в силу многочисленные 
поправки в закон об образо-
вании и сопутствующие ему 
нормативные акты. Измене-
ния затронут, например, по-
рядок трудоустройства мо-
лодых учителей – с этого го-
да стать учителем начальных 
классов смогут совершен-
нолетние студенты коллед-
жей, которые учатся на по-
следнем курсе по специаль-
ностям укрупненной груп-
пы «Образование и педагоги-
ческие науки». Для этого им 
нужно успешно пройти про-
межуточные аттестации и 
получить допуск к педагоги-
ческой деятельности по про-
граммам начального общего 
образования.

Кроме того, с сентября уро-
ки труда станут обязатель-
ными для начальных и сред-
них классов, а в средних 
и старших классах вместо 
ОБЖ будут проводить уро-
ки по основам безопасно-
сти и защиты Родины. Неко-
торые школы протестируют 
образовательную програм-
му по управлению беспилот-
никами. Также вернется на-
учная экспертиза учебников 
и будет запущен Единый ре-
естр цифровых документов 
об образовании.

ОЦенКА КАчестВА 
ОБрАзОВАнИя

В ней появятся сведения: об 
образовательных организа-
циях, участвующих в оценке 
качества образования; о сро-
ках проведения националь-
ных и международных сопо-
ставительных исследований 
качества образования и иных 
мероприятий по оценке; о ко-
личестве участников таких 
мероприятий; об экспертах, 
привлекаемых к их проведе-
нию, и оценочных материа-
лах; о результатах исследо-
ваний и мероприятий, а так-
же результатах участия об-
учающихся в них. Информа-
ция будет храниться в систе-
ме 11 лет.

ВыБОры

В Единый день голосова-
ния (8 сентября) в 83 регио-
нах страны пройдут выборы 
разных уровней. Будут изби-
рать глав субъектов РФ, реги-
ональных парламентов и ор-
ганов местного самоуправ-
ления. Также состоятся до-
полнительные выборы де-
путатов Госдумы по 3 одно-
мандатным избирательным 
округам. На портале госуслуг 
уже можно выбрать удобный 
избирательный участок или 
подать заявление на участие 
в дистанционном электрон-
ном голосовании.

ФИКсАЦИя 
нАрУшенИй ПДД

С начала месяца уточнены 
требования к установке ком-
плексов фото – и видеофик-
сации нарушений ПДД. Со-
гласно поправкам, камеры 
должны обеспечивать контр-
оль за соблюдением ПДД и 
осуществлять фиксацию в 
зоне своего обзора всех на-
рушений, для выявления 
которых они предназначе-
ны. Кроме того, они должны 
быть утверждены в установ-
ленном порядке в качестве 
средств измерений и иметь 
соответствующий сертифи-
кат и действующее свиде-
тельство о метрологической 
проверке. Решения об уста-
новке камер могут прини-
мать органы власти регио-
на, по территории которого 
проходит дорога, и владелец 
дороги. Информация о раз-
мещении камер является об-
щедоступной – узнать коор-
динаты мест, где установле-
ны камеры, можно будет на 
сайте МВД России. А для ин-
формирования водителей о 
местах нахождения стаци-
онарных или передвижных 
средств фиксации допуска-
ется установка специальных 
щитов.

В населенных пунктах ка-
меры разрешено устанавли-
вать на расстоянии не менее 
1 км, а за пределами их тер-
ритории – не менее 5 км. Что 
касается мобильных средств 

фиксации, то они не должны 
создавать угрозу безопасно-
сти для всех участников до-
рожного движения.

ОтВетстВеннОсть 
зАстрАХОВАнА

С 1 сентября работает нор-
ма, обязывающая владель-
цев легковых такси заклю-
чать договор обязательно-
го страхования граждан-
ской ответственности пере-
возчиков (ОСГОП). Страхов-
ка позволит защитить пасса-
жиров во время поездки – 
в случае причинения вре-
да их жизни и здоровью они 
смогут получить возмеще-
ние до 2 млн руб., а не 500 
тыс. руб., как в рамках ОСА-
ГО. Страховку нужно прио-
брести на каждое использу-
емое в качестве такси транс-
портное средство. Тем, кто 
получил разрешение на осу-
ществление перевозок пасса-
жиров и багажа легковыми 
такси до 1 сентября, дано 60 
дней на заключение договора 
ОСГОП и представление ин-
формации о нем в уполно-
моченный орган. Если стра-
ховку не оформить, то дейст-
вие разрешения на перевозку 
легковым такси сначала при-
остановят, а через 30 дней и 
вовсе аннулируют.

ИнВАлИДы В 
ОБщестВеннОМ 

трАнсПОрте

Это касается случаев, ког-
да инвалид едет в автобусе, 
трамвае и троллейбусе без 
сопровождающего лица, не 
оплатил проезд или не под-
твердил право на бесплат-
ный или льготный проезд. 
Штраф для водителей соста-
вит 5 тыс. руб., а для контр-
олеров – 20-30 тыс. руб.

АВтОМОБИльнАя 
АПтечКА

С 1 сентября 2024 года до 1 
сентября 2030 года автоап-
течку нужно будет комплек-
товать по-новому. В частно-
сти, она пополнится спаса-
тельным одеялом многора-
зового использования, блок-
нотом формата не менее 
А7, маркером или каранда-
шом. Саму аптечку можно 
будет упаковать в футляр 
или сумку (раньше упоми-
нался только футляр). Часть 
поправок касается расшире-
ния вариативности выбора 
видов медизделий (пласты-
ря, бинта, стерильных сал-
феток и т. п.). Старые аптеч-
ки разрешат использовать 
до истечения срока годно-
сти, но не позднее 31 декаб-
ря 2027 года.

зА сВерХУрОчнУЮ рАБОтУ

С 1 сентября расчет про-
изводят, исходя из зарпла-
ты, установленной дейст-
вующими у работодате-
ля системами оплаты тру-
да, включая компенсацион-
ные и стимулирующие вы-
платы. При этом, как и ра-
нее, за первые 2 часа сверх-
урочной работы положена 
оплата в полуторном разме-
ре, за последующие часы – 
в двойном.

В рАМКАХ трУДОВОГО 
ДОГОВОрА

С 1 сентября Роструд про-
веряет соблюдение работода-
телем своих обязательств пе-
ред работниками в рамках 
соглашений и коллективных 
договоров. Соблюдение уста-
новленных обязательств во-
шло в предмет госконтроля 
(надзора).

КВОтИрОВАнИя рАБОчИХ 
Мест Для ИнВАлИДОВ

С начала осени работодате-
лям придется рассчитывать 
число работников, которые 
должны быть трудоустрое-
ны по квоте, ежеквартально, 
а не ежегодно. Представлять 
данные придется до 10 числа 
месяца, следующего за отчет-
ным кварталом, исходя из 
среднесписочной численно-
сти работников за предыду-
щий квартал. Работники, тру-
дящиеся в составе предста-
вительств и филиалов орга-
низации в других субъектах 
РФ, и сотрудники, работаю-
щие во вредных или опасных 
условиях труда, в расчетах не 
учитываются.

Что касается работодате-
лей с численностью работни-
ков более 35 человек, то реги-
он будет устанавливать им 
квоту для приема на работу 
инвалидов в пределах 2-4 %. 
Размер квоты поставят в за-
висимость от видов экономи-
ческой деятельности, от му-
ниципальных образований 
и среднесписочной числен-
ности работников. Диффе-
ренциацию проведут по кон-
кретным критериям.

ГАрАнтИИ ПрАВ 
зАеМщИКОВ

В целях защиты заемщи-
ков – физлиц и микропред-
риятий от рисков, связанных 
с увеличением процентной 
ставки, вводится предельный 
лимит. Максимальное увели-
чение процентной ставки бу-
дет возможно не более чем 
на 1/3 от ее базовой величи-
ны, но в пределах 4 %. Уве-
домлять об изменении став-
ки потребуется не позднее, 

чем за 15 дней. При этом воз-
можность заключения ипо-
течных и потребительских 
кредитов с переменной про-
центной ставкой для физлиц 
будет ограничена. С 1 сентя-
бря минимальный размер 
такого кредита должен быть 
равен величине среднеме-
сячной номинальной зарпла-
ты по данным Росстата, ум-
ноженной на 1000. В настоя-
щее время это около 74 млн 
руб. Выдача кредитов и зай-
мов с переменной ставкой на 
меньшую сумму будет запре-
щена, за исключением ипо-
течных кредитов на срок до 
20 лет с переменной став-
кой на сумму от 15 млн до 74 
млн руб. А у заемщика в слу-
чае увеличения процентной 
ставки появится право обра-
титься к кредитору с требо-
ванием об увеличении срока 
кредита.

Кроме того, с 1 сентя-
бря увеличились надбав-
ки к коэффициентам риска 
по кредитам (займам), пре-
доставленным физлицам в 
рублях. Речь идет о кредитах 
на потребительские цели. Та-
кая мера должна ограничить 
рост долговой нагрузки рос-
сиян.

реАлИзАЦИя 
зАлОЖеннОГО 

ИМУщестВА

С 11 сентября у залогода-
теля-физлица появится пра-
во самостоятельно прода-
вать заложенное имущест-
во для последующего пога-
шения обязательств по ипо-
теке. Для этого достаточно 
будет направить в кредит-
ную организацию заявле-
ние о самостоятельной реа-
лизации имущества – в лю-
бой момент, но до обраще-
ния банком взыскания на 
заложенное имущество. За-
логодержатель в течение 10 
рабочих дней со дня полу-
чения заявления направит 
залогодателю уведомление 
о согласии или несогласии 
на самостоятельную реали-
зацию имущества. Срок са-
мостоятельной реализации 
залогодателем имущества 
составит 4 месяца с возмож-
ностью продления по согла-
шению с залогодержателем. 
Вырученная от такой реали-
зации сумма будет зачисле-
на на банковский счет кре-
дитной организации. А раз-
ницу между ценой реализа-
ции имущества и размером 
задолженности по кредит-
ному договору вернут зало-
годателю.

Информационно-
правовой портал ГАрАнт.рУ

https://base.garant.ru/1305770/4288a49e38eebbaa5e5d5a8c716dfc29/#block_1000
https://base.garant.ru/1305770/4288a49e38eebbaa5e5d5a8c716dfc29/#block_1000
https://base.garant.ru/1305770/4288a49e38eebbaa5e5d5a8c716dfc29/#block_1000
https://www.garant.ru/news/1724800/
https://www.garant.ru/news/1724800/
https://www.garant.ru/news/1750676/
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«Музыкальное ремесло»
Занятия по основам диджеинга провели в Молодежном центре

Вводный урок для жела-
ющих овладеть мастерст-
вом создания музыкаль-
ной истории из танцеваль-
ных композиций провели 
на первом этаже «Вышки». 
Благодаря небольшому чи-
слу участников мероприя-
тие прошло в виде познава-
тельной беседы для желаю-
щих ступить на музыкаль-
ный путь.

МАГАДАнсКИй ДИДЖей

– Увлекся сведением му-
зыкальных, танцевальных, 
электронных композиций 
почти пятнадцать лет на-
зад, – рассказал органи-
затор мероприятия Алек-
сандр лИсИЦын. – Перво-
начальной целью было же-
лание поделиться с большим 
количеством людей понра-
вившейся музыкой: помогли 
друзья-диджеи, выступав-
шие в те годы на танцеваль-
ных площадках Магадана. 
Дебютировал как артист в 
баре «Ленинград» десять лет 
назад, – вспоминает Алек-
сандр. – Играли по очереди 
с двумя друзьями, стилевая 
подборка песен варьирова-

лась от струнных мелодий 
до электронного скрежета, – 
с улыбкой вспоминает муж-
чина. Активным членом ма-
гаданского сообщества ди- 
джеев стал через несколь-
ко лет – большое меропри-
ятие в ночном клубе «Кос-
мос» (ныне магазин «Мега-
вольт») подарило Александ-
ру немного славы и призна-
ние коллег по магаданскому 
цеху. Далее новоиспеченный 
диджей отправился делиться 
своим творчеством в столи-
цу и другие крупные горо-
да России. С приобретенным 
опытом вернулся на роди-
ну и продолжил свои высту-
пления в местных клубах и 
барах. В позапрошлом году 
громко отметился на круп-
ных фестивалях электрон-
ной музыки «Лимитед» (18+) 
и «Лимитед 2.0» (18+), прохо-
дивших на территории арт-
пространства «Порт Мари-
на». Грандиозное танцеваль-
ное мероприятие собрало ог-
ромное количество людей и 
стало самым ярким в своем 
роде за последние десятиле-
тия – именно это событие 
дало мощный толчок разви-

тию развлекательной, танце-
вальной индустрии в быстро 
меняющемся Магадане.

Идея провести вводное за-
нятие по основам дидже-
инга была сформирована 
внешним запросом, пояснил 
организатор урока для начи-
нающих. Во время выступле-
ний Александра часто про-
сили научить диджейскому 
мастерству знакомые и не-
знакомые люди, в скором 
времени в это число вошли 
родные и близкие. Основная 
цель – изучить спрос на до-
вольно специфическое об-
учение, так как современный 
диск-жокей должен уметь 
пользоваться компьютерны-
ми программами, ориенти-
роваться в огромном коли-
честве специального обору-
дования, которого с каждым 
днем становится больше. По-
знакомиться с единомыш-
ленниками, поделиться опы-
том и помочь с продвижени-
ем, найти талантливую мо-
лодежь – также одна из не-
маловажных причин про-
ведения мероприятия. Как 
признался Александр, вопре-
ки ожиданиям, не пришло 

и малой части людей, про-
являющих интерес к данно-
му занятию на музыкальных 
мероприятиях. – Организо-
вать урок оказалось доволь-
но просто, – объяснил ди- 
джей. – Подал заявку в Мо-
лодежный центр, предоста-
вил информацию о меро-
приятии, его целях, спосо-
бах проведения, времени и 
необходимом оборудовании. 
Далее создал план и вспо-
могательные видео-слай-
ды: занятие не предполага-
ло физического взаимодей-
ствия с оборудованием, со-
стояло полностью из теоре-
тической части со всеобъем-
лющей обратной связью. Ме-
роприятие проходило в сво-
бодной, дружеской форме – 
ответы на свои вопросы по-
лучали как начинающие, так 
и имеющие опыт участники 
вводного занятия.

ЦелеПОлАГАнИе

Начали занятие со знаком-
ства, задали открытую фор-
му общения: присутствую-
щие отвечали на поставлен-
ные вопросы о себе, после 
чего все участники и спикер 
вошли в обсуждаемый диа-
лог. Определили цели каж-
дого из пришедших: это мо-
жет быть желание делить-
ся понравившейся музы-
кой, создать настроение, за-
работать и многое другое. 
В рамках обсуждения это-
го вопроса мотивы у участ-
ников были самые разные – 
познакомиться с музыкаль-
ным ремеслом, повысить 
уровень мастерства, полу-
чить ответы на вопросы о 
техническом оснащении и 
других профессиональных 
тонкостях. Далее принялись 
выяснять кто такой диджей, 
и что он должен делать. По-
сле того, как все присут-
ствующие высказали свои 
версии, спикер мероприя-

тия вывел на большой экран 
подготовленный с помощью 
нейросетей слайд: 1. «Созда-
ние атмосферы» – диджей 
играет ключевую роль в со-
здании атмосферы на ме-
роприятиях и вечеринках, 
подбирая музыку, которая 
соответствует настроению 
аудитории и поддерживает 
энергию в зале; 2. «Мастер-
ство микширования» – они 
умело смешивают треки, со-
здавая уникальные музы-
кальные переходы и ремик-
сы, которые невозможно 
услышать в обычных плей-
листах. Это придает осо-
бую динамику и делает му-
зыкальные сэты незабывае-
мыми; 3. «Поддержание вза-
имодействия с аудитори-
ей» – диджеи активно вза-
имодействуют с публикой, 
считывая ее реакцию и ме-
няя плейлист в зависимости 
от настроения. Это помогает 
удержать внимание слуша-
телей и делает их опыт бо-
лее интерактивным и захва-
тывающим; 4. «Презентация 
новой музыки» – диджеи 
часто знакомят аудиторию 
с новой музыкой, треками 
и ремиксами, которые еще 
не успели выйти на офи-
циальных платформах. Они 
являются важным звеном 
в продвижении новых ар-
тистов и жанров. После де-
монстрации рассказчик до-
бавил, что данные опреде-
ления не отражают всю пол-
ноту диджеинга, и в при-
мер привел артистов, кото-
рые публикуют свое твор-
чество только в интернете и 
имеют большую аудиторию, 
а также знаменитостей, ра-
ботающих в одном направ-
лении, и различные лейблы, 
звукозаписывающие компа-
нии, являющиеся источни-
ками новой музыки. В рам-
ках обсуждения этой части 
урока однозначных выводов 
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не следовало, так как расту-
щий спектр возможностей в 
современном цифровом ми-
ре открывает все новые спо-
собы для реализации своего 
таланта в музыкальной сфе-
ре. Кроме желания стать дид-
жеем необходимо испыты-
вать тягу к музыке, танцам, 
понимать и различать на-
правления, иметь музыкаль-
ный слух и выискивать из ог-
ромного числа музыки те са-
мые творения, которые при 
правильном совмещении на-
полнят жизнь слушателей 
танцем, нужным настроени-
ем и музыкальной эйфори-
ей, подытожил спикер, пре-
дупредив, что путь предста-
вителей данного музыкаль-
ного ремесла в Магадане бу-
дет очень непростым: самым 
амбициозным придется пе-
рестроить под это всю свою 
жизнь и постучаться в десят-
ки, а то и сотни дверей.

ПрОГрАММнОе 
ОБесПеченИе

Перейдем к нише, которая 
превратилась в основопола-
гающую из дополнительной, 
с развитием микроэлектро-
ники – программное обеспе-
чение. Навыки работы со спе-
циальными компьютерными 
программами стали обяза-
тельными, так как большин-
ство оборудования, в том чи-
сле и новейшего профессио-
нального, работают в паре с 
компьютером, которому от-
водится все больше и боль-
ше роли в управлении транс-
лируемых звуковых потоков. 
Участники познакомились с 
основными решениями, ис-
пользуемыми в мировой ди-
джейской практике – отече-
ственных производителей в 
этом списке на сегодняшний 
день не оказалось. Спикер пе-
редал личный опыт исполь-
зования практически всех 
представленных программ и 
подытожил тем, что принцип 
у всех цифровых продуктов 
однотипный – незначитель-
ная разница в дополнитель-
ном функционале, способах 
отображения действий, раз-
мещении функциональных 
кнопок. Поговорили о софте 

для композиторов, который 
позволяет проделывать ана-
логичные действия, предо-
ставляя дополнительную воз-
можность в плане звуково-
го наполнения музыкальных 
переходов между отдельны-
ми композициями. Каждая 
из специализированных ди-
джейских программ имеет 
минимум две шкалы отобра-
жения музыки в волновом 
спектре, позволяя видеть в 
реальном времени ритмиче-
скую структуру композиции, 
очертание присутствующих 
инструментов, пауз, перехо-
ды. Эта возможность позво-
ляет быстрее и точнее накла-
дывать музыкальные творе-
ния друг на друга, добиваясь 
их синхронности, определять 
точки добавления одной пес-
ни в другую для лаконично-
го перетекания. Современ-
ные цифровые решения да-
ют возможность создавать в 
песнях метки, изменять, за-
цикливать, дублировать, вы-
делять их фрагменты и мно-
гое другое, позволяя дидже-
ям придумывать все новые 
и новые профессиональные 
приемы. Выбранные музы-
кальные композиции необ-
ходимо загрузить, далее про-
анализировать их и выявить 
несколько ключевых аспек-
тов – скорость, тональность, 
стиль. После необходимо 
привести три ключевых пун-
кта к общему, среднему по-
казателю, чтобы при сведе-
нии музыки протекание вос-
принималось как плавно из-
меняющееся продолжение 
композиции. Стиль и тональ-
ность, как правило, являют-
ся основными при создании 
музыкальной последователь-
ности: синхронизация, ско-
рость и сам процесс сведе-
ния происходят в реальном 
времени, то есть в живую. 
Основные методы совмеще-
ния танцевальной музыки 
компьютер давно освоил и 
сделал их простыми и понят-
ными даже для начинающего 
диджея, отодвигая это дейст-
вие на второй план и про-
пуская вперед инструменты 
для изменения и дополнения 
музыки в реальном време-

ни. Кроме программ для све-
дения электронной музыки, 
существуют и программное 
обеспечение для лаконич-
ной компиляции компози-
ций – алгоритм анализирует 
музыку и предлагает после-
довательность песен, макси-
мально отвечающую приня-
тым нормам звучания. Циф-
ровой век дает возможность 
каждому желающему при-
коснуться к миру диджеин-
га, имея под рукой обычный 
компьютер.

КОнтрОллеры

Пульт диджея – оборудова-
ние, пользующееся особым 
вниманием у меломанов и 
посетителей различных вы-
ступлений с участием диск-
жокеев. Развитие микроэ-
лектроники привело к не-
бывалому наплыву различ-
ных контроллеров для све-
дения музыкальных компо-
зиций. Сам пульт представ-
ляет собой физическое про-
должение программ, кото-
рые были описаны выше, так 
они работают в паре. Сущест-
вуют и полностью цифровые, 
виртуальные пульты, позво-
ляющие сводить музыку при 
помощи обычной клавиату-
ры и мыши. Ценовая поли-
тика контроллеров разная от 
нескольких до сотен тысяч 
рублей. Диджеинг вовлекает 
в свои ряды огромное коли-
чество людей по всему ми-
ру, производители техники 
и цифровых решений актив-
но продвигают свои продук-
ты, не оставляя ни одну ни-
шу без внимания. Возмож-
ность подобрать устройство, 
отвечающее необходимым 
требованиям есть у каждо-
го, к примеру: для познания 
основных приемов сведе-
ния подойдет контроллер за 
20 тысяч рублей. Программ-
ное обеспечение при нали-
чии физического контролле-
ра, как правило можно ска-
чать из интернета совершен-
но бесплатно. Основа сведе-
ния – это резкая или плав-
ная, поочередная подмена 
высоких и низких ритмов, 
в момент одновременно-
го, синхронного проигрыва-

ния песен; или осуществле-
ние перехода из одной ком-
позиции в другую, в момен-
тах, когда ритм прекращает-
ся, а на первый план выдви-
гается яркий звук. Практиче-
ски каждый контроллер име-
ет минимум по три крутя-
щихся регулятора увеличе-
ния или уменьшения гром-
кости средних, низких или 
высоких для каждой из сво-
димых композиций, которые 
отображаются в виде волн, 
как было сказано выше, ког-
да речь шла о программном 
обеспечении. Так же в число 
основных инструментов вхо-
дят ползунки, отвечающие за 
общую громкость сводимых 
песен, скорость и полное пе-
реключение звука на одно 
из сведенных произведений. 
Кроме основных функций, 
позволяющих совмещать му-
зыку без потери ритма, сов-
ременные диджейские пуль-
ты обладают широким спек-
тром дополнительных воз-
можностей, которые еще не-
сколько лет назад были до-
ступны только владельцу до-
рогостоящей техники. Воз-
можность ставить ключевые 
точки и запоминать их на 
каждой загруженной компо-
зиции – эта опция открыва-
ет быстрое переключение к 
нужному участку песни, по-
зволяет смешивать мелодии 
в нужных моментах, преда-
вая динамику и помогая ре-
ализовать сложные творче-
ские идеи. Возможность про-
игрывать отдельные участки 
танцевальных хитов с раз-
ной скоростью и тонально-
стью, позволяет делать уско-
рения или замедления ме-
лодии или ритма перед ос-
новной часть песни. Наложе-
ние специальных звуковых 
эффектов, предающих звук 
контролируемого искажения 
и изменения, в определен-
ных местах, согласно твор-
ческой задумке, так же явля-
ется одним из бурно разви-
вающихся функций в боль-
шинстве компьютерных про-
грамм для диджеинга. До-
полнительные возможности 
современных контроллеров 
настолько широки, что на их 

освоение уйдет уйма време-
ни, в отличии от базовых ин-
струментов сведения.

ОтзыВ

Денис – самый моло-
дой участник занятия, му-
зыкант. Студент отучился 
в музыкальной школе семь 
лет и хорошо владеет бая-
ном. Молодой человек пояс-
нил, что музыку слушает ча-
сто, но в основном класси-
ческую и перед сном. Лун-
ная соната помогает уснуть, 
пояснил юноша. Меропри-
ятие посетил вместе со сво-
ей девушкой, которая и рас-
сказала про занятия по осно-
вам диджеинга, которым Де-
нис стал активно интересо-
ваться в последнее время, 
как выяснилось из разгово-
ра. Парень пояснил, что его 
привлекает возможность со-
здавать атмосферу, которая 
бодрит, поднимает настро-
ение, дает возможность от-
влечься, почувствовать рас-
слабление, эйфорию и заста-
вить людей двигаться с удо-
вольствием. Получить пони-
мание музыкального реме-
сла и узнать дальнейшие ша-
ги, которые будут наиболее 
удачными в конкретном слу-
чае. Денис понял, что смеши-
вание композиции с целью 
осуществления плавного, ме-
лодичного перехода между 
ними – основная задача. Вы-
яснил, что для первого раза 
можно воспользоваться ком-
пьютерной программой – 
запрограммировать клавиа-
туру, чтобы использовать ее 
в роли контроллера. Работать 
со звуком в цифровом про-
странстве молодому челове-
ку приходится часто: Денис 
создает фотографии и видео-
ролики, но в программах для 
диджеинга подход к музыке 
гораздо детальнее и требу-
ет музыкальных знаний. Па-
рень рассказал, что получил 
ответы на интересующие во-
просы, наметил следующие и 
последующие шаги на пути к 
своей цели – дарить окружа-
ющим, с помощью музыки, 
радость и умиротворение.

Дмитрий БУлыГИн
Фото автора
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наша жизнь

В верном направлении идете
Колымскую малую авиацию испытал на себе Михаил Ярин

В последние годы ма-
гаданские региональные 
власти все больше уделяют 
внимания вопросу разви-
тия малой авиации. В част-
ности, речь идет о создании 
надежной связи между от-
даленными, но при этом до-
статочно населенными пун-
ктами Колымы, регулярным 
авиасообщением. Но при 
этом понимая, что покупка 
собственного авиатранспор-
та и увеличение рейсов – 
этого мало. Данные перелеты 
должны быть доступные для 
самих пассажиров.

Доступность и комфорт 
внутренних авиаперелетов, 
недавно на себе испытал наш 
гость из Москвы, специалист 
по безопасности челове-
ка в природной среде, экс-
перт по экипировке, охот-
ник и путешественник Ми-
хаил ярИн.

Он Колыму старается посе-
щать ежегодно на протяже-
нии не одного десятка лет. Но 
свои перемещения по регио-
ну он ранее связывал толь-
ко с автотранспортом. В этом 
же году он решил попробо-
вать, испытать на себе ко-
лымское авиасообщение, о 
котором так много слышал в 
последнее время.

КОМФОртнО И ДОстУПнО

Его маршрут был Дебин-
Магадан, на самолете ТВС-
2МС (модифицированный 
Ан-2), время в пути состави-
ло около 1,5 часов. Стоимость 
перелета тоже порадовала 
нашего гостя, билет Михаилу 
обошелся в 3500 рублей.

«Хочу начать с плюсов. Са-
ма площадка (взлетная поло-
са в поселке Дебин) находит-
ся в хорошем состоянии (бе-
тонная 1300 метров), что и 
неудивительно, она была по-
строена еще при Советском 
Союзе, а тогда, как известно, 
строить умели и делали это 
на века.

Сам самолет тоже не вызы-
вает нареканий: он такой, ка-
ким должен быть для пере-
летов на небольшие рассто-
яния в суровых климатиче-
ских условиях – понятная 
конструкция, мощный дви-
гатель, энерговооруженность 
хорошая, навигация и про-
чее. Чистый и комфортный 
салон, доступные цены на 
билеты, которые можно при-
обрести, не приходя в офис 
(через сайт)», – делится Ми-
хаил Ярин.

лОЖКА ДеГтя

Но, помимо приятных впе-

чатлений, в своем перелете 
Михаила удивили и расстро-
или несколько моментов. 
Один из них, что, несмотря 
на хорошую взлетную поло-
су при аэропорте поселка Де-
бин, самого здания аэропор-
та, по его словам, там нет. 
Что-то старое и разрушенное 
стоит, напоминающее зда-
ние, но оно не функциониру-
ет. По словам нашего гостя – 
не нужно строить специали-
зированных зданий, доста-
точно привести балок и его 
оборудовать. Ведь заполнять 
посадочные талоны в авто-
мобиле – это неправильно.

Также, наличие радиостан-
ций авиационного диапазо-
на у сотрудника аэропорта и 
экипажа самолетов.

«Я спросил девушку, как 
она связывается с бортом, на 
что та мне пояснила, что по 
сотовому телефону. Это не-
правильно, такого быть не 
должно. Такая радиостан-
ция китайская стоит поряд-
ка 15000 рублей, а японская – 
70 000 рублей. Это неболь-
шие деньги для данного не-
обходимого оборудования.

Пообщался с экипажем: они 
тоже подтвердили, что было 
бы неплохо иметь такую ради-
останцию в самолете. Каждая 

посадочная площадка должна 
иметь портативную авиаци-
онную радиостанцию. Я при-
еду в Москву и планирую им 
один комплект прислать в по-
дарок», – говорит Михаил.

Возвращаясь к взлетной по-
лосе, необходима установка 
вблизи взлетной полосы ка-
мер видеонаблюдения. Дело 
в том, что зачастую местная 
молодежь там хулиганит: то 

бутылки бьет на полосе, то 
знаки передвигают.

«И с этим необходимо 
жестко бороться. Ведь подоб-
ные выходки могут привес-
ти к авиакатастрофе», – под-
черкивает наш гость.

наталья
МИФтАХУтДИнОВА

Справка онлайн
УФНС России по Магаданской области информирует
C помощью электрон-

ного сервиса Фнс россии 
«Предоставление сведений 
из еГрЮл/еГрИП в элек-
тронном виде» можно по-
лучить справку об отсут-
ствии сведений в едином 
государственном реестре 
индивидуальных пред-
принимателей бесплатно 

и без посещения налогово-
го органа.

Для получения справки в 
соответствующем поле сер-
виса необходимо ввести ИНН 
и нажать кнопку «Получить 
справку».

Узнать ИНН можно с помо-
щью сервиса «Сведения об 
ИНН физического лица», вве-

дя свои ФИО, дату рождения 
и паспортные данные.

Документ сформируется 
в формате PDF с усиленной 
квалифицированной элек-
тронной подписью и равноз-
начен справке об отсутствии 
статуса ИП на бумаге, под-
писанной собственноручной 
подписью должностного ли-

ца и заверенной печатью на-
логового органа.

Также данную справку гра-
ждане могут получить че-
рез портал Госуслуг в разде-
ле «Предоставление сведе-
ний из ЕГРЮЛ и ЕГРИП». Ре-
зультат оказания услуги по-
ступит в личный кабинет на 
портале Госуслуг.

https://egrul.nalog.ru/index.html
https://egrul.nalog.ru/index.html
https://egrul.nalog.ru/index.html
https://service.nalog.ru/static/personal-data.html?svc=inn&from=%2Finn.do
https://service.nalog.ru/static/personal-data.html?svc=inn&from=%2Finn.do
https://www.gosuslugi.ru/
https://www.gosuslugi.ru/
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПОДПОльнОе КАзИнО

Судом вынесено решение 
в отношении местного жите-
ля, обвиняемого в соверше-
нии преступления, предус-
мотренного ч. 1 ст. 171.2 (неза-
конные организация и про-
ведение азартных игр).

Как установлено следстви-
ем и судом, с целью извле-
чения незаконного дохода 
мужчина, арендовав на ули-
це Пушкина в Магадане по-
мещение и оснастив его ме-
белью и игровым оборудова-
нием, незаконно организо-
вал и с января по май 2024 
года проводил азартные иг-
ры с использованием сети 
Интернет и средств связи.

Уголовное дело расследо-
вано вторым отделом по рас-
следованию особо важных 
дел (о киберпреступлениях 
и преступлениях в сфере вы-
соких технологий) СУ СК Рос-
сии по Магаданской области.

«лИПОВОе» 
УДОстОВеренИе

Дознавателем Отдела МВД 
России по городу Магадану 
возбуждено уголовное дело 
по статье 327 УК РФ (приобре-
тение, хранение, перевозка 
в целях использования или 
сбыта либо использование 
заведомо поддельного офи-
циального документа).

Установлено, что 47-лет-
ний иностранный гражданин 
приобрел у неизвестного за 
20 тысяч рублей поддельное 
удостоверение тракториста-
машиниста. Получив доку-
мент по почте, он предоста-
вил его при трудоустройстве 
на работу.

Преступная деятельность 
фигуранта выявлена участко-
выми уполномоченными по-
лиции ОМВД во взаимодей-
ствии с сотрудниками По-
граничного управления ФСБ 
России по восточному аркти-
ческому району. Максималь-
ная санкция по ч. 3 ст. 327 УК 
РФ – лишение свободы на 
срок до одного года.

зАстрелИлИ ДВУХ 
ПрИезЖИХ

Хасынским межрайонным 
следственным отделом СУ СК 
России по Магаданской обла-
сти двум жителям колымско-
го поселка предъявлены об-
винения в убийстве двух жи-
телей Алтайского края (ч. 1 
ст. 105 УК РФ). По ходатайст-
ву следствия в отношении об-
виняемых судом избрана ме-
ра пресечения в виде заклю-
чения под стражу.

Как ранее сообщалось, око-
ло 4 часов 24 августа 2024 го-
да у дома 10 на улице Мира 
в поселке Усть-Омчуг Тень-
кинского района между дву-
мя компаниями произошел 
конфликт, в ходе которого 
один из обвиняемых произ-
вел выстрел из огнестрель-
ного оружия в живот моло-
дому человеку, в связи с чем 
между злоумышленником 
и знакомыми раненого на-
чалась потасовка. Не участ-
вующий в драке второй об-
виняемый, направив огне-
стрельное оружие в одно-
го из участников происхо-
дящего конфликта, произ-
вел не менее одного выстре-
ла, после чего обвиняемые 
покинули место преступле-
ния, спрятавшись на дачном 
участке на окраине поселка, 
где впоследствии и были за-
держаны.

Несмотря на оказанную 
медицинскую помощь, от 
полученных потерпевшими 
огнестрельных ранений на-
ступила их смерть.

УБИлИ БыВшеГО МУЖА

Следственным отделом по 
г. Магадану СУ СК России по 
Магаданской области возбу-
ждено уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного п. «а» ч. 2 ст. 
166 УК РФ (угон, совершен-
ный группой лиц по предва-
рительному сговору).

В ходе расследования уго-
ловного дела по факту убий-
ства в Магадане 13 июля 2024 
года жителя Сусумана, об-
винение в совершении кото-
рого предъявлено сожителю 
его бывшей супруги, способ-
ствовавшей укрывательст-
ву этого преступления, след-
ствием установлены обсто-
ятельства угона транспорт-
ного средства, на котором 
ездил погибший.

Чтобы отвести от себя по-
дозрение в причастности к 
безвестному исчезновению 
потерпевшего, тело которо-
го после совершенного убий-
ства было вывезено обвиня-
емыми на автомобиле жен-
щины и закопано ее сожите-
лем в районе водохранили-
ща, около 1 часа ночи 14 ию-
ля 2024 года соучастники, 
воспользовавшись найден-
ными в одежде убитого клю-
чами, перегнали автомобиль 
под управлением женщины 
от их дома в другой район 
города, где он впоследствии 
был обнаружен сотрудника-
ми полиции.

Подготовила наталья МИФтАХУтДИнОВА

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

Как хранить оружие гра-
жданам, призванным на во-
енную службу по мобилиза-
ции либо поступившим в до-
бровольческие формирова-
ния?

Положениями статьи 22 Фе-
дерального закона «Об ору-
жии» определено, что гражда-
не Российской Федерации, 
владеющие на законном осно-
вании оружием и патронами 
к нему, призванные на воен-
ную службу по мобилизации 
в Вооруженные Силы Россий-
ской Федерации, а также до-
бровольно поступившие в до-
бровольческие формирования, 
имеют право сдать на хране-
ние указанные оружие и па-
троны к нему в территориаль-
ный орган Росгвардии либо в 
органы внутренних дел.

В свою очередь, данные ве-
домства обязаны принять и 
безвозмездно хранить сдан-
ные оружие и патроны к не-

му указанными гражданами 
Российской Федерации в пе-
риод прохождения ими воен-
ной службы, а также в период 
их пребывания в добровольче-
ском формировании.

При этом период хранения 
оружия засчитывается в пе-
риоды владения таким ору-
жием, предусмотренные для 
приобретения огнестрельно-
го гладкоствольного длинно-
ствольного оружия, имеюще-
го более двух стволов или ма-
газин (барабан), а также охот-
ничьего и спортивного огне-
стрельного длинноствольного 
оружия с нарезным стволом, в 
том числе в случае истечения 
срока действия соответствую-
щих разрешений или их анну-
лирования на основании до-
бровольного отказа.

При увольнении указан-
ных граждан Российской Фе-
дерации с военной службы 
или прекращении контракта 

о пребывании в добровольче-
ском формировании террито-
риальный орган Росгвардии 
осуществляет возврат приня-
тых на хранение оружия и па-
тронов к нему их владельцам 
при отсутствии оснований, 
препятствующих возврату в 
соответствии с Федеральным 
законом «Об оружии».

Иными словами, если за пе-
риод такого хранения оружия 
срок действия разрешительно-
го документа на него истек, то 
владельцу необходимо обра-
титься за выдачей нового раз-
решительного документа, по-
сле получения которого ору-
жие будет владельцу возвра-
щено.

Административная ответст-
венность в отношении поиме-
нованной категории владель-
цев оружия за несвоевремен-
ное оформление разрешитель-
ных документов в указанных 
ситуациях не наступает.

Оперативное совещание
СУ СК России по Магаданской области сообщает

В Магадане состоялось опе-
ративное совещание при за-
местителе Председателя след-
ственного комитета россий-
ской Федерации елене евгень-
евне леоненко, на котором об-
суждались результаты рабо-
ты по рассмотрению сообще-
ний и расследованию уголов-
ных дел о преступлениях, со-
вершенных несовершеннолет-
ними и в отношении несовер-
шеннолетних, а также в нало-
говой сфере.

В мероприятии приняли учас-
тие руководитель отдела управ-
ления процессуального контр-
оля за расследованием отдель-
ных видов преступлений След-
ственного комитета Российской 
Федерации Евгений Владими-
рович Шипилин, руководитель 

следственного управления СК 
России по Магаданской области 
Александра Викторовна Проси-
на и сотрудники управления.

Выступая перед собравшими-
ся, заместитель Председателя СК 
России акцентировала внима-
ние на необходимости разработ-
ки действенных профилактиче-
ских мер, направленных на пре-
дотвращение несчастных случа-
ев, влекущих гибель или трав-
матизм детей, предупреждение 
преступлений в отношении не-
совершеннолетних в учрежде-
ниях детского отдыха и оздо-
ровления, на дорогах и в обще-
ственных местах.

Елена Евгеньевна отдельно 
остановилась на превентивной 
составляющей работы следст-
вия, указав на необходимость 

работы по противодействию во-
влечения подростков и молоде-
жи в преступную активность. 
Обратила внимание на значи-
мость конструктивного взаимо-
действия с профильными ко-
миссиями и службами в целях 
выявления несовершеннолетних 
и их семей, находящихся в зоне 
риска и нуждающихся в адрес-
ной профилактической работе.

Заместитель Председателя СК 
России особое внимание удели-
ла соблюдению жилищных прав 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, и ме-
ханизму реализации стоящих в 
связи с этим перед следственны-
ми органами задач.

Максимальная полнота и опе-
ративность следствия по делам 
о преступлениях, совершенных 
несовершеннолетними и в от-
ношении несовершеннолетних, 
должна достигаться при неу-
коснительном соблюдении его 
качества, подчеркнула Е. Е. Лео-
ненко.

Руководитель следственно-
го управления по Магаданской 
области Александра Викторов-
на Просина и присутствующие 
на совещании сотрудники доло-
жили о мерах организационно-
го характера, направленных на 
повышение эффективности ра-
боты по выявлению и рассле-
дованию преступлений рассма-
триваемых категорий.
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На карманные расходы
Пять финансовых советов родителям школьников

Для тех, кто в сентябре 
отправляет детей учить-
ся, среди множества забот, 
связанных с учебой, воз-
никает еще одна – личные 
финансы ребенка. О том, 
как и сколько давать школь-
нику на карманные расходы, 
каких принципов стоит при-
держиваться и какими пра-
вилами пользоваться, чтобы 
научить ребенка самостоя-
тельно и грамотно распоря-
жаться деньгами, «Россий-
ской газете» рассказала на-
чальник отдела финансовой 
грамотности ГУ Банка Рос-
сии по ЦФО Ольга Милова.

1. Для школьника при гра-
мотном подходе карманные 
деньги станут особенно хо-
рошим тренажером: помогут 
понять ценность денег, нау-
чат ответственности, само-
стоятельности, планирова-
нию личного бюджета, осно-
вам сбережения. Это такой 

же базовый навык для взро-
слой жизни, как и умение пи-
сать, читать и считать. К то-
му же, даже имея небольшую 
сумму для личных нужд, ре-
бенок научится чувство-
вать себя самодостаточным 
в финансовом плане и не бу-
дет комплексовать на фоне 
сверстников, что тоже важно.

Конечно, чтобы карманные 
деньги стали настоящим ин-
струментом для формирова-
ния финансовой грамотно-
сти, родители должны дей-
ствовать правильно. Нужно 
определить сумму, которую 
школьник может получать 
еженедельно в определенный 
день – ее должно хватать на 
необходимые мелкие нужды 
ребенка, и она не должна за-
висеть от поведения или от-
меток в школе. Если все день-
ги потрачены раньше вре-
мени, не стоит давать еще – 
придется подождать назна-

ченного дня.
Траты, права и обязаннос-

ти ребенка в отношении кар-
манных денег нужно обсу-
ждать вместе, рассказывать о 
собственном опыте, анализи-
ровать ошибки и хвалить за 
правильно принятые реше-
ния.

2. Удобным инструментом 
для использования карман-
ных денег для детей станет 
банковская карта, особен-
но сейчас, когда безналич-
ный расчет активно исполь-
зуется не только в магазинах 
и транспорте, но и в школь-
ных буфетах. Практика пока-
зывает, что дети реже теряют 
карты, чем наличные деньги. 
А если даже она потеряется, 
можно быстро заблокировать 
карту и сохранить деньги на 
счете. К тому же, если ребен-
ку срочно понадобятся день-
ги в непредвиденных обсто-
ятельствах, родители мгно-
венно смогут их перевести. 
Кроме того, для некоторых 
детских карт предусмотрен 
кэшбек за покупки, акции и 
бонусы от партнеров банка, а 
это пусть и небольшой, но все 
же вклад в экономию семей-
ного бюджета.

С 6 до 14 лет такую карту 
можно выпустить дополни-
тельно к основной, привязан-
ной к банковскому счету ро-
дителя. При этом родители 
могут сразу определить, ка-
кую сумму ребенок может 
тратить в день, какие опера-
ции ему будут доступны, а 

какие нет: например, мож-
но запретить снимать с кар-
ты наличные или переводить 
деньги на другие карты или 
счета.

С 14 лет, когда подросток 
получит паспорт, он может 
открыть собственный счет в 
банке и завести личную кар-
ту.

3. Еще один совет касается 
принципов бережного и без-
опасного использования де-
нег, будь то наличные или 
банковская карта. Объясните 
ребенку, что банкнотами, мо-
нетами и картой нельзя об-
ращаться небрежно: так они 
могут испортиться или поте-
ряться.

Расскажите, как легко мож-
но определить подлинность 
банкнот и потренируйтесь 
делать это вместе.

Объясните, как мошенни-
ки охотятся за банковскими 
картами по телефону и в ин-
тернете. Обсудите базовые 
правила защиты от мошен-
ников: расскажите ребенку, 
почему нельзя никому да-
вать свою карту, показывать 
и сообщать ПИН-код, CVC/
CVV-код с обратной стороны 
карты и коды, которые при-
ходят на телефон при покуп-
ках. И главное – убедите ре-
бенка не бояться сразу же со-
общать родителям об исчез-
новении карты, звонках, смс 
или письмах от незнакомцев.

4. Школьная пора – хоро-
шее время потренировать-
ся в самодисциплине, в том 

числе, в вопросах финансов. 
Наверняка у каждого ребен-
ка есть мечта, на которую он 
готов копить. Покажите, что 
он может это делать само-
стоятельно, откладывая не-
большую часть карманных 
денег – так ребенок научит-
ся обдумывать свои траты и 
принимать взвешенные ре-
шения. Естественно, эконо-
мия не должна быть в ущерб 
здоровью. Но если копилка 
(обычная или электронная) 
поможет не тратить деньги 
на всякую ерунду, будет от-
лично. К тому же, родители 
могут стимулировать про-
цесс: добавлять к накоплен-
ной ребенком сумме бонус 
от себя.

5. Чтобы детям проще было 
осваивать финансовые прави-
ла и инструменты, включайте 
в семейный досуг игры, книги 
и фильмы на финансовые те-
мы. Различные варианты игр 
по принципу «Монополии», 
компьютерные игры «Тайна 
потерянной копилки», «Кос-
мический детектив: загадка 
семи банкнот» будут интерес-
ны и полезны игрокам любо-
го возраста. А дошкольникам 
и ученикам начальной шко-
лы принципы рационально-
го финансового поведения 
доступно и интересно объяс-
нят герои «Смешариков» (6+) 
и «Три кота» (0+).

Ольга МИлОВА 
(начальник отдела 

финансовой грамотности 
ГУ банка россии по ЦФО)

«Часы тишины»
Ограничение работников от лишних звонков начальников

сегодня в ряде западных 
стран приняты законы, за-
прещающие работодателям 
нагружать работников на 
удаленке сверх положенно-
го времени.

У нас, по Трудовому ко-
дексу, удаленная работа ма-
ло отличается от традицион-
ной – в офисе. Действуют те 
же нормы. Однако, как счита-
ет профессор бизнес-практи-
ки Школы управления «Скол-
ково» Елена Витчак, если 
раньше с окончанием рабо-
чего дня человек переклю-
чался на «домашний» режим 
и возвращался в режим «ра-
бота», только вновь пересту-
пая порог офиса, то за годы 

пандемии важные границы 
личного и рабочего времени 
были сбиты.

«Сотрудники, которые не 
умеют эффективно планиро-
вать график, застряли в ре-
жиме работы 24/7 и быстро 
теряют продуктивность. Ра-
ботодатели, в свою очередь, 
тоже не всегда понимают про 
«часы тишины» и режим от-
дыха. В результате мы полу-
чаем выгорание, ведь без здо-
рового баланса поддержи-
вать продуктивность невоз-
можно. По крайней мере дол-
го», – отмечает эксперт.

Так, например, в Австра-
лии недавно вступил в си-
лу новый закон, по которому 

сотрудники получили право 
игнорировать необоснован-
ные звонки и электронные 
письма работодателей в не-
рабочее время.

«Инициатива спорная. В 
наши трудовые отношения ее 
сложно встроить. Что будет с 
коллективом, если половина 
сотрудников будет игнори-
ровать звонки, а вторая по-
ловина будет трудиться 24/7? 
Опять же потому, что грамот-
но управлять собственным 
временем способны далеко 
не все, включая начальников, 
которые дают указания в не-
рабочее время», – задается 
вопросом Елена Витчак.

Член Центрального сове-

та независимого профсоюза 
«Новый Труд» Анатолий Ба-
ранов также считает, что во-
просы выстраивания режи-
ма: «работа – личное время» 
надо решать в индивидуаль-
ном порядке.

«Безусловно, можно со-
брать необходимые матери-
алы (тайминг звонков, пере-
писку в электронной почте 
и мессенджерах и прочее), 
обратиться с этим в трудо-
вую инспекцию и проучить 
работодателя. Но вот сложат-
ся ли отношения с работода-
телем после этого, вопрос», – 
рассуждает он. И добавляет: 
если работник числится са-
мозанятым, платит налог на 

профессиональный доход и 
выполняет задачу на осно-
вании договора, то тут либо 
нужно доказывать, что на са-
мом деле находишься в тру-
довых отношениях (это воз-
можно по суду), либо про-
сто смириться. «У самозаня-
тых нет нормированного ра-
бочего времени и нет зако-
на, который бы регламенти-
ровал отношения в этой сфе-
ре. Давно обещают такой за-
конопроект внести в Госду-
му, но пока его никто не ви-
дел. Есть шанс, что увидим в 
осеннюю сессию парламен-
та», – уточняет представи-
тель профсоюза.

Ольга ИГнАтОВА
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Будьте бдительны!
Мошенники рассылают письма о переводе пенсий

Мошенники стали ак-
тивно рассылать пенси-
онерам сообщения с фи-
шинговыми ссылка-
ми, предупреждая о яко-
бы обязательном пере-
воде пенсий в цифровые 
рубли. Об этом сообщила 
куратор платформы Народ-
ного фронта «Мошеловка» 
Алла Храпунова.

По ее словам, тема циф-
рового рубля начала актив-
но эксплуатироваться зло-
умышленниками еще год 
назад. Тогда по чатам в 
мессенджерах распростра-
нялись сообщения, что не-
обходимо написать отказ 

от перевода пенсии в циф-
ровые рубли.

Под предлогом офор-
мления отказа пенсионе-
ров просили сообщить код 
из смс, чтобы не посещать 
офис МФЦ, передает РИА 
Новости. Однако большин-
ство пенсионеров пред-
почитали лично посещать 
центры «Мои документы», 
где требовали принять заяв-
ления об отказе от перевода 
выплат в цифровой рубль.

Сейчас, отметила Храпуно-
ва, наблюдается аналогичная 
активность. Однако мошен-
ники учли прошлогодние 
просчеты и начали использо-

вать фишинговые ссылки.
Собеседница агентства 

напомнила, что Банк Рос-
сии проводит широкую ин-
формационную кампанию 
по знакомству граждан с 
возможностями и преи-
муществами цифрового 
рубля. Но важно помнить, 
что цифровой рубль прохо-
дит лишь тестовый этап, и 
никто не станет обязывать 
граждан получать пенсию 
и выплаты таким спосо-
бом, который недоступен 
там, где живут люди.

Ранее прокуратура Мо-
сквы сообщила о новой си-
стеме мошенничества, при-
меняемой телефонными 
аферистами. Представля-
ясь якобы сотрудниками 
единой медицинской сис-
темы, они под предлогом 
изменения данных о па-
циенте в системе предла-
гают установить специаль-
ные программы. С помо-
щью этих программ они 
похищают деньги с банков-
ских карт.

Юлия ряБИнИнА

«Никаких полумер»
Ученые выяснили, что случится, 

если резко бросить курить
Крупное международное 

исследование показало, что 
необходимо полностью от-
казаться от курения, чтобы 
снизить риск развития сер-
дечного приступа в два ра-
за. При этом сокращение ко-
личества сигарет такого вли-
яния не оказывает, заявили 
специалисты.

В работе ученых приня-
ли участие люди с ишеми-
ческой болезнью сердца. Как 
оказалось, у тех пациентов, 
которые в первые годы после 
диагностирования недуга от-
казались от сигарет, риск ин-
фаркта и других опасных по-
следствий, связанных с забо-
леванием, снизился на 44 %. 
Такие выводы были сдела-
ны на основе наблюдений за 
пять лет.

Как отметила доктор меди-
цинских наук, эндокринолог 
Зухра Павлова, комменти-
руя выводы ученых в своем 
Telegram-канале, риск небла-
гоприятных сердечно-сосу-

дистых событий увеличивал-
ся на 8 % каждый год, если 
люди с ишемической болез-
нью сердца не отказывались 
от вредной привычки.

Так что, «никаких полу-
мер», подвела итог врач, под-
черкнув, что с курением сто-
ит завязывать как можно 
скорее.

«Первый год после поста-
новки диагноза является ре-
шающим», – добавила она, 
уточнив, что на любом эта-
пе отказ от курения прине-
сет пользу. Тогда как вредная 
привычка – прямой путь к 
онкологии, деменции, ран-
нему старению и прочим пе-
чальным последствиям.

Чтобы поскорее отказаться 
от курения, полностью и на-
всегда, врач призвала заду-
маться над тем, а что хоро-
шего вам приносит эта при-
вычка на самом деле, и со-
поставимо ли это с долгой и 
полноценной жизнью.

Оксана ГрИБАнОВА

Дефицит железа
Врач назвала одну из причин лишнего веса

В некоторых случаях при-
чиной лишнего веса может 
быть дефицит железа в ор-
ганизме, рассказала «рГ» 
эндокринолог компании 
Solgar лира Гаптыкаева.

«Следствием недостатка 
железа может быть замедле-
ние метаболизма, снижение 
функции щитовидной желе-
зы и набор веса без видимой 
причины», – сказала она.

Помимо этого, говорит 
врач, из-за пониженного со-
держания этого микроэле-
мента люди могут чувст-
вовать постоянное чувство 
усталости, одышку. Давле-
ние у них, как правило, бы-
вает низким, руки и ноги – 
постоянно холодные, поми-
мо этого – выпадают воло-
сы, становятся ломкими ног-
ти, сохнет кожа, резко снижа-
ется иммунитет. Такие люди 
раздражительны, склонны к 
депрессии.

Проверить уровень желе-
за в организме стоит так-
же при извращенным обоня-
нии, например, если нравит-
ся запах краски, бензина, ла-
ка, отмечает нутрициолог и 
автор всероссийского соци-
ального проекта «Здоровое 
поколение» Ксения Пустова. 
По ее словам, свидетельство-
вать о пониженном содержа-
нии железа может и желание 
употребить в пищу что-ни-
будь необычное: мел, поро-
шок, сырой фарш, глину, лед, 
сырое тесто.

В то же время принимать 
препараты железа без на-
значения специалиста нель-
зя, обратила внимание врач 
медицинской компании 
«ЛабКвест»+Q Клиника Вера 
Сережина.

Во-первых, говорит она, 
необходимо убедиться, что 
симптомы указывают имен-
но на нехватку железа. Для 

диагностики врачи исполь-
зуют множество показателей, 
включая уровень феррити-
на и трансферрина в крови, 
а также общий анализ крови. 
Во-вторых, по словам Сере-
жиной, прием препарата мо-
жет быть излишним – иног-
да достаточно лишь скоррек-
тировать диету и включить в 
нее больше продуктов, бога-
тых железом и витаминами, 
в особенности B9 и В12. Кро-
ме того, необходимо доста-
точное количество животно-
го белка: основной источник 
железа – это мясо, особенно 
говядина и печень. По этой 
причине, отмечает врач, осо-
бенно внимательным нужно 
быть веганам и вегетариан-
цам: растительные продукты 
содержат железо в меньших 
количествах и в менее усво-
яемой форме. Лучше всего 
усваиваются хелатные и ли-
посомальные формы желе-

за, которые связаны с амино-
кислотами и белками.

Между тем, во всем мире 
дефицитом железа или ане-
мией страдают 1,92 млрд че-
ловек, 70 % из них – это жен-
щины. Причиной этого у них 
становятся потери крови при 
беременности, менструаци-
ях, а также заболевания же-

лудочно-кишечного тракта и 
диеты, пояснила заведующая 
отделением анестезиологии 
и реанимации клиники К+31 
Наргиза Ибрагимова. Крити-
ческим значением дефици-
та уровня железа считается 
снижение гемоглобина ниже 
70 г/л.

елена МАнУКИян
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Подготовила наталья МИФтАХУтДИнОВА

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

«КОЖАный Мяч» (6+)

Открытое первенство по мини-
футболу «Кожаный мяч» пройдет 
с 16 сентября по 14 октября в Ма-
гадане

В областном центре состоятся 
традиционные соревнования по 
мини-футболу «Кожаный мяч». 
Открытое первенство в этом году 
проведут с 16 сентября по 14 ок-
тября в спортивном комплексе 
«Колымский». В горспорттурко-
митете мэрии города Магадана 
сообщили о старте приема зая-
вок, которые необходимо подать 
до 10 сентября включительно по 
адресу: ул. Наровчатова, 18 (МО-
ГАУ ФСК «Колымский»). К заяв-
ке прилагаются следующие доку-
менты: удостоверение личности 
(паспорт/свидетельство о рожде-
нии), медицинский страховой по-
лис, договор о страховании от не-
счастных случаев.

К состязаниям допускаются 
учащиеся городских школ, воспи-
танники клубов по месту житель-
ства и дворовые команды по че-
тырем возрастным группам:

– старшая возрастная группа 
2007 – 2008 г. р.;

– средняя возрастная группа 
2009 – 2010 г. р.;

– средняя возрастная группа 
2011 – 2012 г. р.;

– младшая возрастная группа 
2013 г.р. и младше.

лАзертАГ

Лазертаг – увлекательная спор-
тивно-командная игра, имитиру-
ющая реальный бой. Сражаются 
члены команды лазерным ору-
жием. Условное попадание в про-
тивника лазерным лучом фикси-
руют многочисленные сенсоры 
на специальных элементах ко-
стюма лазертаг-бойца, сообщили 
РИА «КОЛЫМА-ИНФОРМ» в Ми-
нистерстве труда и социальной 
политики Правительства Мага-
данской области.

К участию были заявлены по 
две команды от каждого учре-
ждения. Мероприятие началось с 
инструктажа участников коман-
ды и экипировки. Специалиста-
ми заповедника «Магаданский» 
специально к турниру подго-
товлены именные футболки для 

участников. Матч состоял из че-
тырех боев.

ПлАВАнИе

28 августа в Магадане про-
шел второй этап соревнований 
по плаванию среди сотрудни-
ков дальневосточных управле-
ний МЧС России – смешанная 
эстафета, где двое мужчин  и две 
женщины преодолевали дистан-
цию 50 метров. По итогам всех 
состязаний определились луч-
шие спортсмены в личном зачете 
среди мужчин и женщин, а также 
распределились места в команд-
ном зачете.

Абсолютными чемпионами 
состязаний, показав лучший ре-
зультат по всем дисциплинам, 
стал Хабаровский край. Серебря-
ными призерами стали Камчат-
ские спортсмены, а почетное тре-
тье место завоевала команда Ма-
гадана.

шАХМАтный тУрнИр (18+)

Регионы Дальнего Востока 
определили шахматистов, кото-
рые будут сражаться за Кубок 
Восточного экономического фо-
рума наряду с гроссмейстера-
ми мирового уровня. Отбороч-
ные турниры и испытания про-
катились по всем 11 федерациям. 
Претендент Магаданской области 
был выбран во время областного 
первенства по шахматам. Им ста-
ла лучшая шахматистка области, 
Мария Затонских. Третий между-
народный шахматный турнир на 
кубок Восточного экономическо-
го форума в этом году развернет-
ся на трех площадках Владивос-
тока со 2 по 6 сентября.

Основной спортивный тур-
нир – крупнейшее международ-
ное шахматное событие на Даль-
нем Востоке – пройдет в кампусе 
ДВФУ, на официальной площадке 
форума. Призовой фонд кубка со-
ставляет три миллиона рублей, 
разыгрывать его будут 32 игрока.

По традиции, масштабная про-
грамма с участием гроссмейсте-
ров и лучших игроков на Даль-
нем Востоке развернется в горо-
де, для всех желающих горожан. 
Расписание программы уже до-
ступно на сайте кубка www.
forumvostokchess.ru

Кошкой пахнет
Как избавиться от запаха кошачей мочи в квартире

Большинство любителей 
домашних животных свое 
предпочтение отдают ко-
шачьим. И это не случайно: 
кошки не только умные и ве-
селые животные, но и счита-
ются лучшими врачами, ког-
да дело касается заболеваний 
нервной системы.

Но помимо плюсов, нали-
чие этих животных в кварти-
ре несет и ряд минусов, один 
из них – едкий запах от их 
мочи.

ПОчеМУ зАПАХ КОшАчьей 
МОчИ тАКОй стОйКИй

Ответ на этот вопрос кроет-
ся в химическом составе мо-
чи и в особенностях поведе-
ния кошек. Разберемся под-
робнее.

1. Во-первых, кошачья мо-
ча содержит несколько ком-
понентов, которые делают 
ее запах особенно стойким:

• Мочевая кислота. Этот 
компонент кристаллизуется 
при высыхании мочи, что де-
лает его трудным для удале-
ния с поверхностей. Мочевая 
кислота не растворяется в во-
де, что усложняет процесс ее 
удаления с помощью обыч-
ных моющих средств.

• Аммиак. Газ с резким за-
пахом, который образуется 
при разложении мочевины. 
Он легко испаряется, но его 
запах может сохраняться дол-
гое время, особенно в закры-
тых помещениях.

• Фелинин. Это уникальное 
вещество, которое содержит-
ся только в моче некоторых 
видов семейств кошек. Когда 
моча высыхает, фелинин раз-
лагается, что влияет на появ-
ление запаха.

2. Во-вторых, поведение 
кошек и заложенная по-
требность метить террито-
рию напрямую влияют на 
специфический запах их 
мочи.

Это поведение особенно ха-
рактерно для некастрирован-
ных котов, но иногда встре-
чается и у кастрированных 
животных. Мечение террито-
рии – это способ котов обо-
значить свои владения и пе-
редать информацию другим.

Когда кошка метит терри-

торию в квартире, она выде-
ляет мочу на вертикальные 
поверхности – такие как сте-
ны, мебель или ковры. Это де-
лает запах еще более стой-
ким, так как моча проникает 
глубоко в пористые материа-
лы и трудно удаляется с по-
верхностей.

При этом можно выделить 
и отдельные факторы, влияю-
щие на стойкость запаха. Сре-
ди них:

• Высокая температура и 
влажность помещения: эти 
условия способствуют разло-
жению мочи и усилению за-
паха. В теплых и влажных 
условиях бактерии быстрее 
разлагают мочевину, выделяя 
аммиак и другие микроэле-
менты.

• Материал поверхности: 
пористые текстуры, такие как 
ковры, мягкая мебель и дере-
во, впитывают мочу и хорошо 
удерживают ее компоненты. 
Это делает запах более стой-
ким и трудным для удаления.

• Время: чем дольше моча 
остается на поверхности, тем 
труднее ее удалить. Со вре-
менем мочевая кислота кри-
сталлизуется, а фелинин раз-
лагается, что усиливает запах.

лУчшИе нАрОДные 
сПОсОБы БОрьБы 

с зАПАХОМ 
КОшАчьей МОчИ

Хотя на сегодняшний день 
существуют специализиро-
ванные средства для устра-
нения кошачьего запаха, мно-
гие предпочитают использо-
вать народные методы, и это 
может быть не менее эффек-
тивно.

Перекись водорода 
и пищевая сода

План действий:
1. Подготовьтесь – найдите 

перчатки, они защитят кожу 
рук от раздражения. Открой-
те окна для вентиляции.

2. Разведите 3 % перекись 
водорода с водой в соотноше-
нии 1:1.

3. Протрите жидкостью за-
грязненные предметы. Подо-
ждите 5-10 минут.

4. Посыпьте загрязненную 
поверхность содой. Оставь-
те ее на поверхности на ночь 

или хотя бы на несколько ча-
сов.

5. Удалите высохшую соду. 
Ее можно смахнуть щеткой 
или пройтись по поверхности 
пылесосом.

6. Промойте поверхность 
чистой водой, просушите ее.

Эффективность:
Перекись водорода эффек-

тивно разрушает мочевую 
кислоту и нейтрализует за-
пах аммиака. Пищевая сода 
поглощает оставшиеся запа-
хи и помогает удалить кри-
сталлы мочевой кислоты. 
Этот метод особенно эффек-
тивен для обработки тканей 
и ковров.

Уксус и вода
План действий:
1. Наденьте перчатки и от-

кройте окна для вентиляции.
2. Смешайте уксус и воду в 

соотношении 1:1.
3. Нанесите раствор на за-

грязненную поверхность с 
помощью пульверизатора 
или губки.

4. Оставьте раствор на 10-15 
минут.

5. Промойте поверхность 
водой и высушите.

Эффективность:
Уксус является натураль-

ным дезинфицирующим 
средством и эффективно 
нейтрализует запах аммиа-
ка. Однако уксус имеет свой 
собственный резкий запах, 
который может временно за-
менить неприятный запах 
мочи. Этот метод лучше все-
го подходит для обработки 
твердых поверхностей, таких 
как плиточный пол и твердая 
мебель.

лимонный сок и вода
План действий:
1. Наденьте перчатки и от-

кройте окна для вентиляции.
2. Выжмите один лимон. 

Смешайте сок одного лимона 
с одним стаканом воды (250-
300 мл).

3. Нанесите раствор на за-
грязненную поверхность с 
помощью пульверизатора 
или губки.

4. Оставьте раствор на 10-15 
минут выдержки.

6. Промойте поверхность 
водой и дайте высохнуть.

Эффективность:
Лимонный сок содержит 

кислоты, которые помога-
ют нейтрализовать запах ам-
миака. Лимонный запах так-
же помогает маскировать за-
пах мочи. Этот метод подхо-
дит для обработки твердых 
поверхностей и может быть 
использован в комбинации 
с другими методами для до-
стижения лучших результа-
тов.

софья еФреМОВА
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда 
сходить и чем заняться в 
нашем городе.

КИнОтеАтр «ГОрняК»

что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Ле-
нина, 19).

«Меган: К вашим услу-
гам» (18+)

До 11 сентября в прокате 
кинотеатра «Меган: К вашим 
услугам» (18+).

Жанр: фантастика, трил-
лер.

«Пока жена Ника находит-
ся в больнице в тяжелом со-
стоянии, хранительницей 
очага становится высоко-
технологичный робот Ме-
ган. Но, похоже, ее холод-
ный и расчетливый искусст-
венный интеллект не жела-
ет быть просто заменой. Ме-
ган пойдет на все, чтобы на-
всегда остаться частью этой 
семьи. Даже против их соб-
ственной воли», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«лунтик. Возвращение 
домой» (0+)

До 11 сентября в прокате 
кинотеатра «Лунтик. Возвра-
щение домой» (0+).

Жанр: мультфильм.
«Нас ждут новые приклю-

чения Лунтика и его дру-
зей – кузнечика Кузи,  Пче-
ленка, бабочки Элины, гусе-
ниц Вупсеня и Пупсеня и дру-
гих.  На этот раз веселая ком-
пания решает помочь Лун-
тику найти маму и вернуть-
ся домой на Луну. Для это-
го Лунтику необходимо взо-
браться на Черную гору, до-
рога на которую полна при-
ключений и опасностей», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Подростки. Первая лю-
бовь» (16+)

До 11 сентября в прока-
те кинотеатра «Подростки. 
Первая любовь» (16+).

Жанр: драма, мюзикл.

«Олег – старшеклассник, 
промышляющий вместе с 
друзьями мелкими кража-
ми. Ольга – дочь военного, 
который контролирует каж-
дый ее шаг. Влюбленные не 
могут быть вместе, ведь от-
ец Ольги считает, что с Оле-
гом у нее будущего нет. За-
претная любовь, вера в луч-
шее, безумные решения и 
их последствия… Смогут 
ли вчерашние школьники 
сохранить любовь или это 
лишь один из жизненных 
этапов, который им пред-
стоит преодолеть на пути 
взросления?», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«тайна черной руки» 
(12+)

До 11 сентября в прокате 
кинотеатра «Тайна Черной 
Руки» (12+).

Жанр: приключения, ко-
медия, семейный.

«1954 год. Непоседливый 
фантазер Мишка почти осу-
ществил мечту – сняться в 
шпионском фильме. Впере-
ди его ждет новое приклю-
чение: им с мамой предсто-
ит долгий путь через всю 
страну, чтобы воссоеди-
ниться с папой мальчика, 
летчиком. В поезде Мишка 
обнаруживает самого на-
стоящего шпиона и решает 
во что бы то ни стало по-
мешать тому совершить ко-
варное злодейство», – со-
общает kinomagadan.ru.

МОУн «БИБлИОтеКА 
ИМенИ А. с. ПУшКИнА»

Сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев и 
гостей города посетить вы-
ставки.

Выставка «секреты 
мужского здоровья» (16+)

Темп жизни человека не-
умолимо растет, а времени 
на себя остается все мень-
ше. За последние десят-
ки лет появилось огромное 
количество различных про-
цедур и средств для здо-
ровья и ухода за собой, но 
где взять столько свободно-
го времени современному 
мужчине, чтобы разобрать-
ся в них и выбрать подхо-
дящие?

Отдел абонемента отра-
слевой литературы пригла-

шает читателей на книж-
ную выставку «Секреты 
мужского здоровья», кото-
рая поможет сильному по-
лу быть в курсе последних 
трендов в медицине, рас-
скажет о новых методах ле-
чения и профилактике за-
болеваний. Вас ждут луч-
шие книги по уходу за со-
бой, питанию и спорту.

К. Гиттер «Витамины и БА-
Ды» (12+), Д. Юрьев «Все о 
мужском здоровье» (16+), А. 
Ковальков «Как худеют на-
стоящие мужчины» (16+) и 
многие другие издания по-
могут легко сохранить хоро-
шее самочувствие и энергию.

Забота о своем здоро-
вье – это забота о своем 
будущем!

Выставка «легенды и 
были о казаках. Куликов-
ская битва» (12+)

В 1995 году в России 
был установлен День во-
инской славы – 21 сентя-
бря – День победы рус-
ских полков во главе с ве-
ликим князем Дмитрием 
Донским над монголо-та-
тарскими войсками в Ку-
ликовской битве.

Подвиг русского воинст-
ва стал еще и подвигом ду-
ховным, подвигом священ-
ным. Как катализатор он 
запустил мощные процес-
сы, способствовавшие объе-
динению разрозненных зе-
мель в единое государство.

«На Куликово поле пришли 
москвичи, серпуховчане, ро-
стовчане, белозерцы, смоля-
не, муромляне и так далее, 
а ушли с него – русские», – 
писал российский историк и 
философ Лев Гумилев.

Ко Дню победы русских 
полков во главе с Великим 
князем Дмитрием Донским 
над монголо-татарскими 
войсками в Куликовской 
битве областная библио-
тека имени А. С. Пушкина 
предлагает всем, кто инте-
ресуется историей Отече-
ства, посетить книжно-ил-
люстративную выставку 
из цикла «Легенды и были 
о казаках», посвященную 
Дню победы русских пол-
ков в Куликовской битве.

Источники, представлен-
ные на выставке, расскажут 
о жизни и деяниях велико-
го князя Дмитрия Иванови-
ча Донского, о рождении Мо-
сковской Руси, познакомят с 
событием, произошедшим в 
1380 году.

Выставка действует с 1 по 
27 сентября в зале катало-
гов в часы работы библио-
теки.

Подготовила наталья МИФтАХУтДИнОВА

сегодня наша книжная 
подборка посвящена кра-
соте. И это не случайно: во-
первых, как утверждают 
многие, именно она спасет 
мир. А вторая причина вы-
бранной нами темы – это 9 
сентября, ведь именно в этот 
день (ежегодно) отмечает-
ся Всемирный день красо-
ты. О красоте, как ее сохра-
нить на долгие годы, сто-
ит ли вносить изменения в 
свою внешность и другом – 
вы узнаете из представлен-
ных нами книг.

«КОрейсКИе сеКреты 
КрАсОты, ИлИ КУльтУрА 

БезУПречнОй КОЖИ» (18+) 
шАрлОттА чО

Когда Шарлотта Чо перее-
хала в Сеул после окончания 
колледжа в родной Кали-
форнии, она испытала свое-
го рода культурный шок. Но, 
как ни странно, ее удиви-
ли не еда или обычаи, а ско-
рее типично азиатский спо-
соб ухода за кожей, с кото-
рым ей приходилось сталки-
ваться повсеместно. «Запад-
ные культуры склонны пола-
гать, что уход за кожей – это 
примерно так же весело, как 
и чистка зубов. Иными сло-
вами, что это все та же ежед-
невная рутина, в которой 
нет ничего примечательно-
го, – объясняет Шарлотта. – 
Но в Корее забота о коже ли-
ца и тела является серьезной 
инвестицией в собственное 
благополучие». Все это вдох-
новило Чо на запуск собст-
венного онлайн-магазина 
корейской косметики Soko 
Glam, а также на написание 
«Маленькой книги по ухо-
ду за кожей», в которой она 
делится своими секретами 
красоты.

«слУшАй сВОе телО – 
тВОеГО лУчшеГО ДрУГА» 

(18+) 
лИз БУрБО

Углубленное, дополненное 
и полностью переработанное 

к тридцатилетию основания 
Школы «Слушай свое тело» – 
новое издание базовой кни-
ги Лиз Бурбо станет дивным 
подарком читателям. Сот-
ни тысяч людей с помощью 
этой книги уже изменили 
свою жизнь к лучшему, пре-
одолев препятствия на пути 
к счастью, здоровью и благо-
получию. Мы сами создаем 
мир, в котором живем. По-
чему же он получается у нас 
таким неуютным, безрадост-
ным и враждебным? На мно-
гочисленных примерах Лиз 
Бурбо показывает, где и ка-
кие ошибки мы делаем, ана-
лизирует их и предоставляет 
в наше распоряжение эффек-
тивные методы, средства и 
инструменты, позволяющие 
каждому стать полным хозя-
ином своей жизни.

«ДИеты не рАБОтАЮт» 
(18+) 

рОБерт шВАрЦ

Если проблема лишне-
го веса портит вам настро-
ение, если вас не устраи-
вает то, как вы выглядите 
и как себя чувствуете, если 
вы перепробовали множе-
ство диет и результаты вас 
не удовлетворяют, эта кни-
га для вас. В своей книге до-
ктор Роберт Шварц анали-
зирует, как на самом деле 
мы набираем избыточный 
вес и как можно избавить-
ся от него без диет и муче-
ний. Предлагаемый им ре-
волюционный подход к по-
худению вызовет изменение 
не только вашего тела, но и 
ваших представлений о се-
бе и своей жизни. Читая эту 
книгу, вы откроете для себя 
истинные причины того, по-
чему вы не можете похудеть 
и сохранить свой оптималь-
ный вес, а также метод по-
худения, который работает 
для сотен миллионов людей, 
прочитавших книгу «Диеты 
не работают», и позволяет 
им оставаться стройными 
без всяких диет.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
МАГАзИны Без 

ПрОДАВЦОВ

Первые ночные магазины 
без продавцов открылись в 
России. Их в эксперименталь-
ном режиме запустила ком-
пания «ВкусВилл», рассказа-
ли «РГ» в пресс-службе ритей-
лера.

Отмечается, что сегодня ра-
ботает уже более 30 таких 
круглосуточных торговых то-
чек. Попасть в них можно по 
qr-коду.

В компании пояснили, что 
покупателю сначала необхо-
димо нажать на кнопку рядом 
с дверью. На планшете, уста-
новленном на входной двери, 
появится qr-код. Его нужно 
отсканировать в приложении 
«ВкусВилл», после этого дверь 
открывается. Чтобы выйти из 
магазина, потребуется также 
нажать кнопку рядом с две-
рью. Свои покупки граждане 
оплачивают самостоятельно 
на кассах самообслуживания. 
При этом алкогольная про-
дукция в ночное время авто-
матически становится недо-
ступной, поскольку блокиру-
ются магнитные замки холо-
дильников, в которых она на-
ходится.

По словам профессора Выс-
шей школы бизнеса НИУ ВШЭ 
Татьяны Комиссаровой, отка-
завшись от продавцов, ритей-
леры могут сократить свои 
расходы примерно на 20 %, 
поскольку издержки на содер-
жание персонала в компани-
ях достаточно высоки.

МеДИЦИнсКИе 
КнИЖКИ ОстАнУтся

Бумажные медицинские 
книжки будут выдавать до 
сентября 2025 года, сообщает 
«РГ». Так, вступил в силу при-
каз Минздрава, который про-
длевает на год переход на ее 
электронную версию. В тече-
ние этого времени при тру-
доустройстве будет считать-
ся действительным документ, 
оформленный как в электрон-
ном, так и в бумажном виде.

Ранее перейти на полно-
стью электронные медкниж-
ки планировалось до сентя-
бря 2024 года.

БИОМетрИя Для 
ИнОстрАнЦеВ

Иностранные граждане и 
лица без гражданства для пе-
ресечения границы России 

будут сдавать биометриче-
ские данные – изображение 
лица и отпечатки пальцев. Со-
ответствующий проект поста-
новления правительства опу-
бликован для общественного 
обсуждения, сообщает «РГ».

Новые правила будут рабо-
тать в рамках эксперимента. 
Он пройдет в два этапа:

На первом этапе иностран-
цы, въезжающие в Россию, бу-
дут сдавать биометрию в не-
скольких пунктах пропуска.

На втором этапе для без-
визового въезда в Россию все 
иностранцы будут заблагов-
ременно сдавать биометрию 
в специальном приложении 
и подавать заявление со сво-
ими данными и информаци-
ей о целях визита.

Создание цифрового профи-
ля иностранного гражданина 
является частью плана меро-
приятий по реализации кон-
цепции государственной миг-
рационной политики РФ на 
2019-2025 годы.

ОГрАнИчАт ПУнКты 
ВыДАчИ

В Совете Федерации обсу-
ждают возможность запрета 
на открытие новых пунктов 
выдачи заказов (ПВЗ) для мар-
кетплейсов, чья доля на рын-
ке превышает 25 процентов. 
Как изменится жизнь поку-
пателей, выяснял корреспон-
дент «РГ».

Рынок онлайн-торговли 
стремительно растет, его ли-
деры уже определены и Но-
вая инициатива фактически 
приравнивает маркетплейсы 
к торговым сетям, развитие 
которых также ограничено за-
коном.

Новые законодательные ог-
раничения способствуют по-
явлению новых подходов в 
текущей операционной дея-
тельности. Например, в Под-
небесной в каждом крупном 
жилом комплексе есть свои 
постаматы, по функциона-
лу – большие почтовые ящи-
ки, благодаря которым поль-
зователям не нужно тратить 
время на получение заказов. В 
Москве такой опыт уже есть – 
ПВЗ начали устанавливать 
в жилых комплексах еще в 
2023 году, и до 2025 года пла-
нируется установить поряд-
ка 10 тысяч постаматов. Одна-
ко другие города похвастать-
ся такими планами не могут.

Подготовила наталья МИФтАХУтДИнОВА

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в Приморье 
поезд насмерть сбил тигра, в 
ДВФУ будут готовить специ-
алистов в области кинопро-
изводства, медведи захвати-
ли кладбище в Хабаровском 
крае и в Приморском крае 
появились летучие рыбы.

ПОезД ВрезАлся В тИГрА

Инцидент произошел в Ха-
санском районе Приморско-
го края у поселка Провало-
во на реке Амба, сообщило ИА 
PrimaMedia – контент-парт-
нер «Российской газеты».

Состав насмерть сбил моло-
дого тигра на железнодорож-
ной ветке Барановский – Ха-
сан.

По словам директора центра 
«Тигр» Сергея Арамилева, дан-
ная ветка малозагруженная, по 
большей части она проходит 
рядом или в границах нацио-
нального парка «Земля леопар-
да». Тигры для этой местности 
не редкость.

снИМАеМ КИнО!
Сделать первый шаг в ки-

ноиндустрии теперь можно в 
Дальневосточном федераль-
ном университете. Вуз ведет 
набор на первую программу 
профессиональной переподго-
товки «Кинопроизводство: от 
идеи до премьеры», сообщает 
«РГ». За три месяца обучения 
слушатели получат как теоре-
тические, так и практические 
навыки в режиссуре, сценар-
ном деле и операторской рабо-
те. Запуск программы запла-
нирован на 10 октября 2024 го-
да.

Впереди слушателей ждут 
пять разноплановых блоков 
обучения в очном и онлайн 
форматах. Учащиеся узнают 
об искусстве написания сцена-
риев и работе режиссера, по-
знакомятся с профессией опе-
ратора-постановщика, изучат 
различные структуры повест-
вования, научатся создавать 
логичные и убедительные сце-
нарии с непредсказуемыми 
поворотами сюжета.

МеДВеДИ нА КлАДБИще

С 29 августа кладбище в Ком-
сомольске-на-Амуре будет 
временно закрыто для посеще-
ния из-за нашествия медведей. 
Исключение будет сделано для 
похоронных процессий, сооб-
щает «РГ».

«Такое решение было при-
нято для обеспечения безопас-
ности посетителей из-за неод-
нократного обнаружения за 
последние три недели следов 
пребывания на кладбище мед-
ведей», – сообщили в пресс-
службе администрации горо-
да Юности.

Как уточнили в KP.Ru, хищ-
ники приходят на погост в по-
исках еды. Они ломают над-
гробные плиты, роют могилы, 
пытаясь добраться до останков 
усопших.

Теперь на кладбище будут 
пропускать только похорон-
ные процессии в сопровожде-
нии полиции. Для решения 
проблемы с медведями при-
влечены специалисты управ-
ления охотничьего хозяйст-
ва правительства Хабаровско-
го края.

летУчИе рыБы

В районе залива Восток При-
морского края замечены тро-
пические летучие рыбы, сооб-
щает «РГ». С потеплением они 
все чаще «долетают» в воды 
Приморья, сообщает Нацио-
нальный научный центр мор-
ской биологии им. А. В. Жир-
мунского Дальневосточного 
отделения РАН.

Эти рыбы достигают длины 
до 35 см и имеют серебристое 
брюшко с темно-синей спин-
кой. Большинство видов обита-
ет в теплых тропических и суб-
тропических районах Мирово-
го океана, но несколько видов 
адаптировались к умеренным 
широтам.

Устраивала поджоги для флирта с пожарными
Что удивило из мира новостей за неделю

на что не пойдешь ради 
того, чтобы привлечь вни-
мание противоположного 
пола… И вариантов, о кото-
рых мы ранее слышали, мож-
но много перечислять. Но ид-
ти на преступления ради то-
го, чтобы пофлиртовать с 
противоположным полом – 
это, согласитесь, редкость.

История про умышленные 

поджоги ради любви оберну-
лась для героини выплатой 
большого штрафа и услов-
ным сроком.

Так, 44-летняя жительница 
Греции два раза поджигала 
лесные угодья, потому что 
«ей нравилось наблюдать за 
пожарными и флиртовать с 
ними». Ей всегда нравились 
мужчины в униформе и ни-

чего умнее она не придума-
ла, как взять в руки спички.

В итоге женщина была аре-
стована за поджог на сель-
скохозяйственных угодьях в 
районе Керасица, в муници-
палитете Триполи. И за со-
деянное суд ее приговорил к 
выплате штрафа в 1000 евро 
и трем годам тюремного за-
ключения условно.
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https://regulation.gov.ru/Regulation/Npa/PublicView?npaID=150317
https://regulation.gov.ru/Regulation/Npa/PublicView?npaID=150317
https://t.me/primamedia/63462
https://www.kmscity.ru/news/2024/08/28/65692/
https://www.hab.kp.ru/
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закон и порядок
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О с т О р О Ж н О !  М О ш е н н И К И  В  И н т е р н е т е  И  н А  с В я з И  П О  т е л е Ф О н У !

ВнИМАнИе! АДрес ГОсУслУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У ВАс ВыМОГАЮт ВзятКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

«Заработала…»

В дежурную часть ОМВД 
россии по г. Магадану с за-
явлением по факту хище-
ния денежных средств с 
банковского счета обрати-
лась 57-летняя местная жи-
тельница.

Сотрудниками полиции в 
ходе проверки установлено, 
что колымчанка на одном 
из сайтов перешла по ссыл-
ке всплывающего окна в объ-
явление об удаленной рабо-
те и оставила там свои дан-
ные. После чего с ней свя-
зался лжеспециалист, кото-
рый в мессенджере предло-
жил перейти по отправлен-
ной ссылке и ввести данные 
своей банковской карты.

Введенная в заблужде-
ние женщина следовала ин-
струкциям, тем самым пре-
доставила доступ в свой лич-
ный кабинет в онлайн банке. 

В результате кибермошенни-
ки уже самостоятельно пе-
ревели на свои счета свыше 
20 тысяч рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного п. «г» ч. 3 ст. 158 
УК РФ (кража, то есть тайное 
хищение чужого имущества, 
совершенная с банковского 
счета). Максимальное нака-
зание – лишение свободы на 
срок до шести лет.

Внимание! Если неизвест-
ные просят вас предоста-
вить персональные данные, 
прервите разговор. Никогда 
не передавайте третьим ли-
цам коды доступа, которые 
приходят вам в виде СМС. Не 
переходите по ссылкам, на-
правленным вам неизвест-
ными. Будьте бдительны!

Денис АнДрееВ

Поздравили с профессиональным 
праздником

В ОМВД россии по городу 
Магадану состоялось тор-
жественное мероприятие, 
посвященное Дню образо-
вания ППс. 2 сентября 1923 
года была утверждена Ин-
струкция, регламентирую-
щая общие положения о по-
стовой службе, права и обя-
занности постового мили-
ционера. Эта дата считается 
днем образования патруль-
но–постовой службы.

Сотрудники ППС первы-
ми приходят на помощь ма-
гаданцам, в их обязанности 
входит охрана общественно-
го порядка, задержание на-
рушителей и предотвраще-
ние совершения незаконных 
действий.

С начала года полицейские 
этого подразделения раскры-
ли около 50 преступлений и 
выявили свыше 1050 адми-
нистративных правонаруше-
ний.

Временно исполняющий 
обязанности начальника 

УМВД России по Магадан-
ской области Сергей Моги-
левич поблагодарил личный 
состав за работу, за предан-
ность делу, пожелал им ча-
ще иметь возможность про-
водить время со своими род-
ными и близкими. Полков-
ник полиции вручил луч-
шим сотрудникам почетные 
грамоты и нагрудные знаки.

Много теплых слов про-
звучало в адрес присутству-
ющих и от временного ис-
полняющего обязанности на-
чальника ОМВД России по 
городу Магадану Евгения 
Чипиги.

Присоединяемся к по-
здравлениям и желаем всего 
наилучшего коллегам!

Анна БОлОтИнА

Почтили память 
погибших

Церемония, посвященная 
79-й годовщине оконча-
ния Второй мировой вой-
ны, прошла в сквере Побе-
ды города Магадана.

В мероприятии приняли 
участие представители ад-
министрации области и мэ-
рии города, руководители 
и сотрудники силовых ве-
домств, полицейские, члены 
Общественного совета при 
УМВД и ОМВД России по г. 
Магадану, представители Со-
вета ветеранов ОВД, волонте-
ры Победы, курсанты клубов 
«Наследие» и «Подвиг».

Мероприятие также бы-
ло приурочено ко Дню со-
лидарности в борьбе с тер-
роризмом, который ежегод-
но отмечается третьего сен-
тября.

«В этот день мы с болью 
вспоминаем тех, чьи жизни 
оборвались в результате чу-
довищных преступлений, со-

вершенных в разных уголках 
страны, склоняем головы пе-
ред подвигом военнослужа-
щих, сотрудников правоох-
ранительных органов, погиб-
ших при исполнении служеб-
ного долга, спасая людей», – 
отметила исполнительный 
директор Молодежного па-
триотического клуба «на-
следие» член Общественно-

го совета при УМВД Ксения 
КОтляр.

Память погибших в войне 
почтили минутой молчания 
и трехкратным оружейным 
залпом.

Затем состоялось возло-
жение цветов к монументу 
«Узел памяти» и «Вечному 
огню».

Арина КИрИллОВА

Чужие украшения 
сдавала в ломбард

следователем ОМВД рос-
сии по городу Магадану 
окончено расследование 
уголовного дела в отноше-
нии 31-летней гражданки, 
в действиях которой содер-
жатся признаки преступле-
ния, предусмотренного п. 
«в» ч. 2 ст. 158 УК рФ (кра-
жа).

По версии следствия, 
женщина периодически на-
ведывалась по месту жи-
тельства своей матери – в 
квартиру на улице Шандо-
ра Шимича, и в ее отсут-
ствие совершала хищения 
ювелирных украшений. 
Дверь родного дома от-
крывала 89-летняя бабуш-
ка, которая и не подозрева-
ла, что внучка приходит не 
только для того, чтобы по-
общаться.

Несколько пар золотых се-
режек, кольца и цепь непу-
тевая дочь сдала в ломбард, 
а также продала случайным 
прохожим на улице.

Всего было похищено 12 
наименований ювелирных 
изделий на общую сумму 
свыше 240 тысяч рублей.

В ходе предварительно-
го следствия женщина пол-
ностью признала свою ви-
ну, раскаялась в содеянном 
и полностью возместила ма-
териальный ущерб.

Часть похищенного иму-
щества следователям уда-
лось изъять из ломбарда и 
вернуть владелице.

В настоящее время уголов-
ное дело находится на рас-
смотрении в Магаданском 
городском суде.

Максим ДеДОВ

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

Магаданские школы снова распахнули двери для воспитанников В спортивном комплексе «Металлист» завершили 
ремонт акробатического зала

Памятные мероприятия, посвященные 79-й годовщине окончания Второй мировой войны и Дню солидарности в борьбе с терроризмом, прошли в Магадане

Сотрудник Детско-юношеского центра чтения провел урок мужества «День окончания 
Второй мировой войны» (16+) для учащихся ГКОУ «МОЦО № 1»
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В рамках Дня солидарности в борьбе с терроризмом для курсантов Центра «Подвиг» 
проведен урок Памяти «Мы помним… Трагедия в Беслане – наша общая боль» (6+)
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